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ЖДАНОВ, 25 декабря. (ТАСС). Сегодня на металлургическом заводе имени Ильича сдан в эксплуатацию непрерывный тонколистовой стан «1700» ^  самый мощный среди агрегатов подобного типа. Тысячи строителей и металлургов пришли в новый цех на торжественный пуск стана-автомата, построенного в небывало рекордный срок.

И вот первый добела раскаленный слиток выдается из нагревательной печи. Многотонная заготовка за две с половиной минуты превращается в длинную и широкую стальную ленту. Специальными механизмами, установленными в конце огромного цеха, полоса сматывается в рулоны.Прокатный гигант вступил в строй. В честь этого события на заводе состоялся митинг.

ЧЕТВЕРТАЯ СЕССИЯ  
ВЕРХОВНОГО СОВЕТА РСФ СР

МОСКВА, 26 декабря. (ТАСС). Над Больпгам Кремлевским Дворцом поднят Государственный флаг Российской Федерации, 26 декабря, в 10 часов утра, здесь начала работу четвертая сессия Верховного Совета РСФСР пятого созыва.Зал заседаний Дворца заполнили депутаты и многочисленные гости. Бурными аплодисментами, стоя, встречают собравшиеся появление в правительственных ложах руководителей партии и Советского правительства.- Сессию открыл Председатель Верховного Совета РСФСР депутат В. И. Прохоров. Утверждена следующая

повестка дня четвертой сессии Верховного Совета РСФСР;1. О Государственном плане развития народного хозяйства РСФСР на 1961 год.2 . О Государственном бюджете РСФСР на 1961 год и об исполнении Государственного бюджета РСФСР за 1959 год.С докладом о Государственном плане развития народного хозяйства республики на 1961 год выступил заместитель Председателя Совета Министров РСФСР, Председатель Госплана РСФСР депутат К. М. Герасимов.
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Более 71 миллиона тонн стали 
выплавит наша страна в третьем 
году семилетки. Даже одна эта 
цифра из одобренного Верховным 
Советом СССР плана развития на
родного хозяйства на 1961 год го
ворит о многом. Она — ярчайший 
показатель огромных успехов со
ветского народа в строительстве 
коммунизма, его великих завоева
ний.

Цифры роста нашей экономики 
исполнены глубочайшего смысла. 
Возьмем то же производство стали. 
Известно, что в 1913 году в России 
было выплавлено 4,2 вшллиона 
тонн стали. Через пятнадцать лет, 
в 1928 году, стали было получено 
столько же, и это считалось тогда 
большим достижением. Ведь из 
этих пятнадцати лет восемь ушли 
на первую мировую и гражданскую 
войны, а еще семь — на восстанов
ление разоренного войнами хозяй
ства. В последующие двенадцать 
лет мирного строительства произ
водство стали возросло на 14,1 
миллиона тонн. Великая Отечест
венная война принесла стране не
исчислимый ущерб: только в 1948 
году мы восстановили по выплавке 
стали уровень довоенного 1940 roj 
да. А  дальше снова стремительный 
рост: за десять лет (с 1948 по 
1958 год) выплавка стали увеличи
лась на 36,3 миллиона тонн, а за 
первые три года семилетки возра
стет еще на 16,4 миллиона тонн1

Данные о развитии нашей социа
листической экономики звучат как 
гимн советскому народу, Коммуни
стической партии, социалистическо
му строю, великим идеям марксиз
ма-ленинизма. ___

«НА ОСНОВЕ МАРКСИСТСКО- 
ЛЕНИНСКИХ ИДЕИ, — сказал 
товарищ Н. С. Хрущев, — НАРО
Д Ы  СОВЕТСКОГО СОЮЗА, КО
ТОРЫЕ В НАСЛЕДСТВО ОТ КА
ПИТАЛИЗМА ПОЛУЧИЛИ РА
ЗОРЕННУЮ СТРАНУ С НИЗ
КИМ УРОВНЕМ РАЗВИТИЯ 
ПРОМЫШЛЕННОСТИ, С ОТСТА
ЛЫМ СЕЛЬСКИМ ХОЗЯИС^  
ВОМ. с НЕГРАМОТНОСТЬЮ 
БОЛЬШИНСТВА НАСЕЛЕНИЯ, 
— ПОСТРОИЛИ МОГУЧЕЕ СО
ЦИАЛИСТИЧЕСКОЕ ГОСУДАР
СТВО. С ПЕРВОГО ДНЯ РОЖДЕ
НИЯ НАШЕГО СОЦИАЛИСТИ
ЧЕСКОГО ОТЕЧЕСТВА НА НАС 
ОПОЛЧИЛСЯ ВЕСЬ в р а ж д е б 
н ы й  МИР. МЫ БЫЛИ е д и н 
с т в е н н о й  с о ц и а л и с т и ч е 
с к о й  с т р а н о й , к а к  о с т р о в
СРЕДИ ОКЕАНА, НА КОТОРЫЙ 
в ЯРОСТИ НАЛЕТАЛИ КАПИ
ТАЛИСТИЧЕСКИЕ ШТОРМЫ. 
НАМ НАВЯЗЫВАЛИ ВОИНЫ, 
НАС БЛОКИРОВАЛИ ЭКОНО 
МИЧЕСКИ, ДЕРЖАЛИ ПОД ОГ 
НЕМ ИДЕОЛОГИЧЕСКИХ АТАК 
НО НЕСМОТРЯ НА ЭТО, СОВЕТ 
СКИЕ ЛЮДИ РАЗБИЛИ ИНТЕР 
ВЕНТОВ, РАЗБИЛИ КОНТРРЕ 
ВОЛЮЦИЮ, РАЗГРОМИЛИ ГИТ 
ЛЕРОВЦЕВ, ЗАЛЕЧИЛИ РАНЫ, 
НАНЕСЕННЫЕ ВОИНАМИ, И 
НЕ ТОЛЬКО ЗАЛЕЧИЛИ, НО И 
ДОСТИГЛИ ТАКОГО УРОВНЯ В 
РАЗВИТИИ х о з я й с т в а , к о т о 
р ы й  УЖЕ с е й ч а с  п о р а ж а е т  
ВЕСЬ МИР и о т к р ы в а е т  п е 
р е д  СОВЕТСКИМ НАРОДОМ 
ЕЩЕ БОЛЕЕ ГРАНДИОЗНЫЕ 
ПЕРСПЕКТИВЫ».

Стремительное развитие народ
ного хозяйства нашей страны ярко 
и красноречиво подтверждает вы
раженную в документах Совещания 
представителей коммунистических

и рабочих партий мысль о том, что 
социализм не нуждается в войнах. 
Именно в условиях мира социали
стический строй наиболее полно 
раскрывает свои преимущества пе
ред капиталистическим строем во 
всех областях экономики, культу
ры, науки, техники.

В псфядке сравнения небезынте
ресно взглянуть, как развивалась 
сталеплавильная промышленность 
в самой богатой капиталистической 
стране—США. С 1913 по 1928 год, 
выплавка стали в США увеличи
лась на 20 с лишним миллионов 
тонн; с 1928 по 1937 год под уда
рами экономического кризиса не
сколько уменьшилась; с 1937 по 
1948 год возросла на 29 миллио
нов тонн; с 1948 по 1958 год не 
только не возросла, а сократилась. 
Полная противоположность тому, 
что происходит в СССР! Если в 
СССР производство стали высоки
ми темпами растет именно В МИР
НОЕ ВРЕМЯ, то в США, наобо
рот, выплавка стали увеличивалась 
в годы войн и топчется на месте 
или даже уменьшается в годы ми
ра. Здесь есть над чем поразмыс
лить: разве это не говорит о том, 
насколько природа социалистиче
ского строя превосходит природу 
стдоя капиталистического!

Для советских людей борьба за 
дальнейший подъем экономики и 
культуры, за самый высокий на 
земле уровень жизни неразрывно 
связана с борьбой за мир. Наша 
страна не играет в разоружение и 
мир, а неукоснительно осуществля
ет ленинский принцип мирного со
существования, ведет мирное эко
номическое соревнование с капи
талистическими странами. Совет
ские люди знают, что мир — вер
ный союзник коммунизма, что вре
мя работает на коммунизм, против 
капитализма.

Вот почему миллионы советских 
людей с таким единодушием одоб
ряют решения закончившейся на 
днях сессии Верховного Совета 
СССР.

— Мы гордимся 1960 годом и 
верим, что новый, 1961 год будет 
для страны еще более успешным. 
Принятые сессией Верховного Со
вета СССР Законы о Государствен
ном плане развития народного хо
зяйства страны и Государственном' 
бюджете на третий год семилетки 
— свидетельство миролюбивых 
устремлений нашего народа. Мы 
полностью разделяем решение Вер
ховного Совета — одобрить цели
ком и полностью внешнюю полити
ку Советского правительства!

Так сказал рабочий Иван Суса
нин — фрезеровщик Московского 
завода имени Владимира Ильича. 
Такие же мысли высказывают ра
бочие, колхозники, интеллигенция 
Украины, Белоруссии, Узбекиста
на, Казахстана, Грузии, Азербайд
жана, Литвы, Молдавии, всех союз
ных республик.

Мы хорошо завершаем второй 
год семилетки. Главный итог его 
заключается в том, что ПРОМЫШ
ЛЕННОСТЬ И ДРУГИЕ ОТРАСЛИ 
ХОЗЯЙСТВА РАЗВИВАЮТСЯ 
БОЛЕЕ ВЫСОКИМИ ТЕМПАМИ, 
ЧЕМ ПРЕДУСМАТРИВАЛОСЬ 
КОНТРОЛЬНЫМИ ЦИФРАМИ 
СЕМИЛЕТНЕГО ПЛАНА. В тре
тьем году семилетки страна сдела
ет еще один крупный шаг вперед 
по пути создания материально-тех
нической базы коммунизма. В бу
дущем году намечено увеличить

ПОМОЩЬ И ПОДДЕРЖ КА 
НАРОДУ РЕОПУБЛИКИ 
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общий объем промышленного про
изводства на 8,8 процента. Таким 
образом за первые три года семи
летки среднегодовой темп приро
ста промышленной продукции со
ставит не 8,3 процента, как было 
предусмотрено контрольными циф
рами, а 10 процентов. Что даст та
кое перевыполнение контрольных 
цифр? За три года сверх заданий 
семилетки страна получит промыш
ленной продукции примерно на 
200 миллиардов рублей в дейст
вующих ценах, или на 20 миллиар
дов рублей в новом масштабе цен.

В третьем году семилетки возра
стет выпуск продукции тяжелой 
индустрии и товаров народного по
требления, больше будет произво
диться продуктов сельского хозяй
ства, расширятся масштабы капи
тального строительства, на новую 
ступень поднимутся благосостоя
ние и культура трудящихся.

Ленинская национальная полити
ка давала и дает замечательные 
плоды. Об этом взволнованно гово 
рили многие депутаты на сессии 
Верховного Совета СССР. Эта по- 

i литика обеспечивает неуклонный 
рост экономики и культуры всех 
союзных республик.

Сегодня открьшается очередная 
сессия Верховного Совета РСФСР. 
Какие большие задачи предстоит 
решить в третьем году семилетки 
народам Российской Федерации, 
видно из того, что производство 
стали должно возрасти в РСФСР 
на 3,9 миллиона тонн, проката — 
на 2,5 миллиона тонн. Будут введе
ны в действие три мощные домен
ные печи, десять крупных марте
новских печей, восемь прокатных и 
трубных станов. Добыча нефти в 
РСФСР возрастет за год на 15 
миллионов тонн. Вступят в строй 
первые агрегаты крупнейшей в ми
ре Братской ГЭС, начинается 
строительство мощной тепловой 
Конаковской электростанции. Ве
личественна программа созидатель
ных работ и в других союзных.рес-
публиках. ... „

Нант народ накопил богатейший 
опыт борьбы за досрочное выпол
нение заданий семилетки. И уже 
сейчас, успешно завершая план 
1960 года, советские люди готовят
ся к тому, чтобы с первых дней но
вого, 1961 года взять высокие тем
пы, не только выполнять, но и пе
ревыполнять задания. Трудящиеся 
Москвы, Ленинграда, Свердловска, 
воодушевленные приветствиями 
Центрального Комитета КПСС и 
Совета Министров СССР в связи с 
досрочным завершением плана
1960 года, дают слово добиться в
1961 году еще более крупных успе
хов. Этим стремлением живут сей
час все советские люди.

Огромные капиталовложения в 
народное хозяйство, крупные меры 
по расширению производства това
ров широкого потребления, небы
валый роет жилищного строитель
ства, постепенная отмена налогов, 
растущие расходы на науку, куль- 
туру, здравоохранение — все это 
требует всемерного улучшения эко
номической работы, повышения 
производительности труда на базе 
внедрения новой техники, роста 
рентабельности производства.
Крупное значение для дальнейшего 
укрепления советского бюджета, 
для внедрения строжайшего режи
ма экономии имеет такая важная 
государственная мера, как измене
ние с 1 января 1961 года масштаба 
цен и замена ныне обращающихся 
денег деньгами нового образца.

Советский народ, вдохновляемый 
Коммунистической партией, уве
ренно идет навстречу третьему го
ду семилетки.

(Передовая «Правды» 
за 26 декабря).

Обязательство 
с честью 
выполнено

Антон Бартулис откормил 
3.110 свинейМОСКВА, 24 декабря. (ТАСС). Свинарь совхоза «Катениеки» До- бельского района Латвийской ССР Герой Социалистического Труда Антон Бартулис обратился в ЦК КПСС к Н . С . Хрущеву с письмом. В нем знатный свинарь сообщил, что он досрочно —  к 1 декабря 1960 года —  выполнил свое обязательство, а на 20 декабря откормил и сдал государству 3.110 голов свиней. На откорме находятся еще 1.500 животных, из них 900 будет снято с откорма в ближайшие дни.Таким образом, за весь год Антон Бартулис откормит более 4.000 свиней вместо 3.000 по обязательству, принятому им на декабрьском Пленуме ЦК КПСС в 1959 году. Себестоимость центнера привеса по сравнению с прошлым годом снижена и составляет 515 рублей. В будущем году Антон Бартулис намечает откормить 5.000 свиней. /Сегодня Н . С. Хрущев ъ ответном письме от имени ЦК КПСС сердечно поздравил Антона Бартулиса и коллектив совхоза «Катениеки» с до- стигнутыми успбхами и пожелал ус- пешно выполнить новые обязательства.

^  На имя тов. Н. С. Хрущева получена телеграмма из Стэнливиля от заместителя премьер-министра Республики Конго А. Гизенги, в которой сообщается об угрозе, нависшей над Восточной провинцией Республики Конго со стороны банд Мобуту, развязавших гражданскую войну.

В телеграмме указывается, что центральное конголезское правительство переехало в Восточную провинцию и провозгласило г. Стэнливиль временной столицей Республики Конго.Ниже публикуется текст ответной телеграммы тов. Н. С . Хрущева.

„Искра"— 
буревестник русской 

революцииМОСКВА, 24 декабря. (ТАСС). Рубеж двух столетий —  1900 год вошел в историю как год выпуска первой общерусской нелегальной марксистской газеты «Искра». Созданная В . И. Лениным, газета явилась боевьга органом творческого марксизма, буревестником первой русской революции. «Искра», сыграла большую роль в борьбе за создание ленинской партии нового типа.Знаменательной дате —  60-летию со дня выхода в свет ленинской «Искры» было посвящено торжественное собрание работников печати столицы совместно с представителями партийных и общественных организаций, которое состоялось сегодня в Кремлевском театре.Кратким еловом собрание открыл председатель правления Союза журналистов СССР, главный редактор газеты «Правда» П. А. Сатюков.От имени участников собрания он горячо приветствовал старейшего члена партии, одну из активнейших сотрудниц «Искры» Е . Д. Стасову.С докладом о 60-летии со дня выхода первой общерусской нелегальной марксистской газеты «Искра» выступил кандидат в члены Президиума ЦК КПСС П. Н. Поспелов.Участники собрания с большим подъемом приняли приветственное письмо Центральному Комитету КПСС.На собрании были оглашены приветственные телеграммы от редакций газет «Жэньминь жибао» (Китай), «Юманите» (Франция), «Ре- волюсьон» (Куба), «Нейес Дейч- ланд» (ГДР), «Дейли уоркер» (Англия). (ТАСС).
Расширение экономического 

сотрудничества между 
СССР и ДРВ

ЗАМЕСТИТЕЛЮ ПРЕМЬЕР-МИНИСТРА РЕСПУБЛИКИ КОНГО 
ГОСПОДИНУ АНТУАНУ ГИЗЕНГА г. Стэнливиль.Ваша телеграмма от 14 декабря получена. Мы полностью разделяем озабоченность Вашего правительства положением, создавшимся в стране в результате террора колонизаторов и их наемников, арестовавших премьер- министра П. Лумумбу, многих членов правительства и депутатов парламента. Продолжающаяся агрессия империалистических держав пробив Республики Конго вызывает гнев и возмущение всех советских людей.Могу заверить Вас в том, что Советское правительство оказывало и впредь будет оказывать вместе с другими дружественными Республике Конго государствами всю возможную помощь и поддержку конголезскому народу и его законному правительству в справедливой борьбе против колонизаторов.Выражаю твердую уверенность в том, что мужественная борьба конголезского народа за свободу и национальную независимость увенчается полным успехом. С глубоким уважением^ ХРУЩЕВМосква, Кремль24 декабря 1960

МОСКВА, 24 декабря. (ТАСС). В результате успешно закончившихся в Москве переговоров между прави- те.чьственными делегациями СССР и Демократической Республики Вьетнам 23 декабря было заключено соглашение об оказании Советским _Сою- зом экономической и технической помощи ДРВ в осуществлении первого пятилетнего плана развития народного хозяйства страны на 1961— 1965 годы.Советский Союз окажет ДРВ техническую помощь в строительстве 43 промышленных предприятий и других объектов, а также в создании трех научно-исслервательских и учебных заведений, в проведении комплексных геологоразведочных работ и в осуществлении ряда проектных работ.Для оплаты поставляемых из L:0- ветского Союза оборудования, машин, материалов и других видов технической помощи правительство СССР предоставило правительству ДРВ новый долгосрочный кредит на льготных условиях в сумме 430 ‘миллионов рублей.

По просьбе правительства ДРВ Советское правительство окажет этой стране также помощь в проведении эффективных мер по ликвидации малярии. В связи с этим СССР безвозмездно предоставит медикаменты, ядохимикаты и необходимое оборудование —  всего на сумму 20 миллионов рублей, а также командирует в ДРВ своих специалистов.Одновременно обе страны подписали соглашение о взаимных поставках товаров на 1961— 1965 годы и протокол о товарообороте на 1961 год.По сравнению с предшествующим пятилетием товарооборот между обеими странами возрастет в предстоящем пятилетии более чем в 2,5 раза и составит около 1.250 миллионов рублей.Советский Союз будет поставлять в ДРВ машины, оборудование, металлический прокат, нефтепродукты и другие товары, нужные для развития ее экономики. В свою очередь, ДРВ увеличит поставку в СССР бананов, джута, чая, кофе, пряностей и других традиционных товаров.

ВОСЬМАЯ СЕССИЯ ОБЛАСТНОГО 
СОВЕТА ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ26 декабря в Томске состоялась восьмая сессия областного Совета депутатов трудящихся.Председателем сессии был избран депутат тов. Смольянинов И. А ., секретарем —  депутат тов. Резанко И. К.Областной Совет обсудил вопрос «0 плане развития местного хозяйства и бюджете области на 1961 год».С докладами выступили председатель областной плановой комиссии тов. Белоглазов Л. Е . и заведующий областным финансовым отделом тов. Ларин Ф. М. Содоклад сделал председатель постоянной комиссии областного Соцета тов. Демешев Ф. Д.В прениях выступило 14 человек.По обсужденному вопросу областной Совет принял соответствующее решение. © S -

Трудовая победа 
лесозаготовителейКоллектив Песчанинского лесопункта Колпашевского леспромхоза еще 15 декабря выполнил годовой план лесозаготовок и уж е вывез сверх плана 2 .900 кубометров. Перевыполнено задание и по повышению комплексной выработки на каж дого рабочего. Вместо 500 кубометров по плану она составила 554 кубометра.Впереди идет Куржинский мастерский участок. Высокой выработки на трелевке леса добились бригады Л . Пархоменко, Г. Ильницкого, Е . Тихомирова, А . Черданцева, В . Белонюка, которые выполняют свои сменные задания на 120— 150 процентов. Н а вывозке леса лучшие показатели у шоферов Э . Горста, В . Малышева и П. Р ау .До конца года песчанинцы обязались вывезти дополнительно 7 тысяч кубометров леса.

И. МУРЗИН. -

в воскресенье в помещении областного краеведческого музея 
открылась областная выставка работ томских художников. 
На выставке представлено более 200 работ. Среди них работы 
художников Попова, Горбатенко, Черемина, Гроховского, Панова 
и других.

На снимке: на выставке.

Партийный актив учитсяШ егарский райцом партии провел семинар секретарей партийных комитетов и бюро первичных партийных организаций
ХО РО Ш И Й

КИ Н О М ЕХАН И КТепло отзываются о работе своего киномеханика Владимира Бурякова жители села Новиков- ка Аоиновского района. Тов. Буряков —  инициативный, хорошо знающий свое дело работник. Учитывая запросы тружеников села, он часто демонстрирует здесь киножурналы на естественно-научные и сельскохозяйственные темы, проводит беседы' в бригадах и на животноводческих фермах. В  селе своевременно сообщается о демонстрации очередных кинофильмов.Месячные задания по кино- обслуживанию тов. Буряков выполняет на 120— 140 процентов.
3. КУЗНЕЦОВА.

колхозов и предприятий. Они вместе с работниками партийного аппарата прослушали доклады, поделились опытом ведения партийного хозяйства, воспитательной работы. ____
П. ВОРОНОВ.

Семинар
рабселькоров

в Бакчарском районе состоялся семинар рабселькоров. Рабочие и сельские корреспонденты обсудили доклад «Задачи рабочих и сельских корреспондентов в решении очередных хозяйственно-политических задач». С  докладом выступил редактор районной газеты тов. Ш ерстю к. Бы ли прочитаны лекции «И нформация, как газетный жанр» и «Организация рабселькоровских рейдов печати».Участники семинара прослушали беседу «К ак организовать работу редколлегии стенной газеты ». В  работе семинара приняло участие более 60 человек.
А. ИГНАТЬЕВ.

К о р о т к оо Механизаторы сельхозартели « К  новым победам» совместно с ремонтниками Ваткат- ■ ской Р Т С  подготовили и поставили на линейку готовности 10 тракторов из 15.©  С  каждым годом увеличивается число владельцев телевизоров. И х  в области уж е насчитывается около 2 0  тысяч.©  Почти два года назад смена мастера Л . Балбеко из Мого- чинского лесозавода вступила в коммунистическое соревнование. Поставленная цель достигнута; почетное звание завоевано. Коллектив не только хорошо

трудится. Большинство рабочих учится в вечерней школе и экономическом круж ке. В  смене высокая трудовая дисциплина и сознательность, заработную плату здесь получают без кассира.©  Совет молодых специалистов создан на Томском электромеханическом заводе имени В . В . Вахруш ева.©  Ремонтники Томской пристани решили закончить ремонт всех механизмов на 1 0  дней раньше срока, сэконом1ить 6  процентов отпущенных на ремонт средств.
По страницам районных газет

Р о д и т е л ь с к и й  у н и в е р с и т е т  
при ш колеЗал Молчановской средней школы переполнен. Здесь состоялось открытие родительского университета. Первую лекцию о воспитании детей прочла преподавательница А . В . Петри- кова.Слуш атели университета просмотрели концерт художественной самодеятельности учащ ихся, ознакомились с выставкой работ школьников. Н а выставке представлены изделия из дерева, красочно оформленные альбомы.Внимание привлекает стенд «Ш кола и ж изнь», рассказывающий о том, какие трудовые навыки получают учащ иеся, занимаясь в круж ках, работая в мастерских, в поле, живя в интернате.Н а другом стенде даны советы родителям по вопросам воспитания детей.

«Социалистический путь»,
Молчановский район.

З а в е р ш е н а  э л е к т р и ф и к а ц и я  
п о с л е д н е г о  к о л х о з аН а главную усадьбу колхоза имени X I X  партсъезда недавно была доставлена дизельная электростанция, которую помогли скомплектовать колхозным механизаторам рабочие села Итатни. Много труда и времени ушло на подготовку помещения, на проводку электролинии к молочнотоварной ферме. Наконец, все работы были завершены. И вот на глазах у собравшихся на ферме загорелись лампочки Ильича.

Так была завершена электрификация последнего колхоза в районе.Сейчас перед тружениками артели задача —  провести электрический ток к фермам во все бригады. Это будет сделано в ближайшее время.
«Ленинский путь»,
Туганский район.

С у д о р е м о н т н и к и  на в а х т еНеузнаваемо изменился поселок Озерное за последние 4 — 5 лет. Н а месте бывших пустошей построено промышленное предприятие —  ремонтно-эксплуатационная база, вокруг которой выросли жилые дома. Только нынче здесь построен котельный цех, заканчиваются предпусковые работы на электростанции мощностью в 300 киловатт.Хорошо работает коллектив предприятия во втором году семилетки. План 11 месяцев выполнен на 1 1 1  процентов, экипа-
Восьмой год работает на шпа

лопропиточном заводе Леонид 
Алексеевич Чебукин. Здесь он 
вступил в ряды Коммунистиче
ской партии, здесь вырос от 
простого рабочего до сменного 
мастера.

Коммунист Л. А. Чебукин на 
каждом участке работы всегда 
был в числе передовых. Сейчас 
он возглавляет строительство 
заводского клуба. Это будет 
красивое каменное здание с 
комнатами для кружковой рабо
ты, со зрительным залом на 
200 мест.

На снимке: Л. А. Чебукин у 
строящегося здания клуба.Фото и текст В . Скворцова.

жам трех судов— «Короленко», «Таран» и «Таллин» —  присвоено звание коллективов коммунистического труда.Полным ходом на базе ведутся сейчас ремонтные работы на судах; пароходы «Лермонтов» и «Короленко» переводятся с твердого топлива на жидкое.
«Советский Север»,
Колпашево.

К и л огр ам п я  п р и в е с а  
в с у т к и

в третьей бригаде колхоза имени Свердлова заботливо у х а живают за телятами Мария Ивановна Гладких и Наталья Степановна Дьяченко.В  группе, закрепленной за Гладких, 20 телят до трехмесячного возраста. Она получает среднесуточный привес до одно- гр килограмма на каждого теленка. Таких же результатов добилась Н . С . Дьяченко.
«Колхозное знамя»,
Кривошеинский район.

X '
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К Р А С Н О Е  З Н А М Я Вторник, 27 декабря 1960 г. Ml 303 (11277) i
Н а в с т р е ч у  

Пленулгу Ц К  К П С С  I Д А Ж Ж О Ж У  С Л О В У  В Е Р Е Н  Б У Д Ь ,

тт

Р аб отн и ки  п е р е д о в ы х  м о л о ч н о т о в а р н ы х  ф е р м  обл асти  во втором  год у сем и летки  д оби л и сь х о р о ш и х  р езу л ь та то в  в р аб о те. Б о л ь ш и н ст во  из н и х , вступи в в соц и ал и сти ч еск о е сор е вн о в ан и е з а  д остой н ую  в ст р е ч у  п р ед сто я щ его  П л е н ум а  Ц К  К П С С ,  вы п олн ило и п ер евы п олн и ло сво и  о бя зател ьства п о п р ои звод ству и п р о д а ж е  го су д а р ст в у  м о л о ка.Р е д а к ц и я  га зеты  « К р а с н о е  з н а м я »  о бр а ти л ась  к п ер ед ов ы м  ж и во тн о во д ам  с  п р осьб ой  р а с ск а з а т ь  о сво ем  опы те. В  ответ м ы  п о луч и ли  д еся тки  п и се м , в котор ы х д оя р к и  и скотники д е л я т ся  опы том  сво ей  раб о ты . Н о  они н е уд о влетво р ен ы  д остигн уты м и р езу л ь та та м и . В  п и сь м ах у к а з ы в а е т ся  н а н еи сп о ль зо ван н ы е р езер в ы  увел и ч ен и я  п р о и зв о д ства м о л о ка и п р о д а ж и  его г о с у д а р с т в у , говорится о с е р ь е зн ы х  н е д о ст а т к а х в о р ган и зац и и  работы  с кадрам и ж и вотн овод ов.Н а  этой стр ан и ц е м ы  п у б л и к у е м  ч а ст ь  п о л у ч е н н ы х  пис е м .Получу 4.000 килограммовмолока от коровыу  нас на новомихайлотской фер- .че Кюрниловского совхоза заведен такой порядок. В 5 часов утра доярки являются на ферму. До 6 часов, когда начинается дойка, мы чистим коров, кормим их. каждой корове даем по полведра барды и по килограмму отрубей.В 8 часов приходят скотники. Они раздают животньгм грубые корма.- по 6 килограммов силоса, по килограмму сена и по килограмму триста гра.ммов соломы.С 10 часов до 12 часов KopOiBbi отдыхают. После этого кормят их еще два раза —  с 12 часов до 2 и с 4 часов до 6 . Рацион не меняется.Но для получения высоких надоев недостаточно то.лько хорошо кормить коров. Они требуют тщательного ухода. И здесь большая роль отводится скотникам. От скотников зависит, будут ли на ферме соблюдаться рас- порядо-к дня и рационы кормления. Поэтому доярки должны -постоянно контролировать их работу. Я , например, ежедневно проверяю, как работает скотник, который ухаживает за моими ко-ровами.Весь коллектив нашей молочно

товарной фермы трудится с большим подъемом. Открытие Пленума ЦК ЕПСС мы хотим встретить трудовы- .ми подарками.В этом году я брала облзстельство надоить по 3.000 килограммов молока на фуражную корову. Перевыполнила его к годовщине Великого Октября. Думаю за год надоить 3.500 килограммов. А в 1961 году я берусь надоить 4.000 килограммов молока на фуражную корову.Нельзя не сказать и о недостатках на ферме, которые еще мешают нам.Недавно мы перевели коров в новый четырехрядный коровник. Доярки радовались: коровник просторный, теплый.Но, к сожалению, руководители совхоза не довели начатого дела до конца. Нам по-прежнему приходится доить коров вручную, затрачивая на это много времени. Механическое доение не применяется. На ферме нет теплой воды, я это сказывается на надоях.
Л. БУЕВА, 

доярка Корниловского совхоза 
Томского района.

☆ ☆ ☆

Чтобы люди вами гордилисьНа животноводческие фермы идет молодежь. И с каждым годом все охотнее. Труд животновода нелегок, но интересен. На ферме молодым людям есть где приложить свои силы, испытать свой характер и способности.Мне хочется сказать нашей молодежи, посвятившей себя благородной профессии животновода:—  Работайте так, чтобы люди вами гордились.Конечно, добиться высоких показателей в работе нелегко. Но .это доступно каждому. Главное, чтобы у- человека было горячее желание трудиться, преодолевать трудности. А

ными заботами и могут больше внимания уделять работе. Было бы только желание трудиться, и успех будет обеспечен.Мне хочется дать молодым дояркам еще один добрый совет, хотя он и не нов. Но о таких вещах, на мой взгляд, не мешает напомнить лишний раз.Люди говорят:—  Молоко у коровы на языке.Об этом надо помнить. А то ведь нередко забывают об

этом молодые доярки. Мол, наше дело подоить коров, а то, как скотники кормят коров и в какое время, нас не касается. А ведь не все скотники добросовестно относятся к своим обя- аанностям.Я  всегда очень строго слежу за тем, чтобы коровы были вовремя накормлены, чтобы рацион кормления соблюдался.
Е. ИЛЬИНЫХ, 

доярка колхоза «Прогресс» 
Шегарского района.Как же это случилось?

12 лет работает дояркой в колхозе имени Крупской Пышкино- Троицкого района М ария С а ц у к . Добросовестная труженица из года в год добивается хороших показателей по надою молока. За примерный труд Марию  уваж аю т труженики артели.В о втором году семилетки доярка бралась надоить по 2.200 килограммов молока от коровы. Готовя трудовой подарок предстоящему П ленум у Ц К  К П С С , М ария Сац ук надоила по 2 .300 килограммов молока от коровы.Н а  снимке: М . С ац ук. Текст и фото П . Зайцева.

со временем появится и опыт,# и умение.Скажу про себя.На ферме я начала работать семь лет назад. Надои вначале были очень низкими. Но я строго следовала правилу: лучше ухаживать за животными.И год от года надои увеличивались.В 1960 году брала обязательство получить от коровы 2.600 килограммов молока. Это обязательство выполнила досрочно. К концу года надоила на фуражную корову более 3.000 ки.чограммов молока.У  меня шестеро детей. Но, несмотря на большую семью, мы с мужем оба работаем. Приходится дорожить временем. Немало у меня домашних дел, но работа от этого не страдает. Не было еще случая, чтобы я опоздала на дойку или допустила прогул.Молодые доярки в большинстве своем не связаны семей-
4,000 килограммов 

может надоить 
от коровы каждая

доярка  ̂ каждый доярНа молочнотоварную ферму я пришел полтора года тому назад. За этот короткий срок добился неплохих результатов в работе. Мое обязательство —  надоить в этом году 3.800 килограммов молока на фуражную корову. Оно будет перевыполнено.До этого я 20 лет ухаживал за овцами.Давно я мечтал перейти работать на молочнотоварную ферму. Но долго не решался на такой шаг.—  Справлюсь ли с новой работой? Ведь я инвалид. У  меня нет одной py f̂H.Смущало меня и другое. Ведь раньше дойка коров считалась женским делом.Над мужчинами, которые решались стать доярами, у  нас отсталые люди открыто смеялись.Я  боялся не насмешек, а того,- что не справлюсь с работой. Но, как говорят, у  страха глаза велики. Я взялся за дело с большим желанием, и скоро все мои страхи остались позади.Любой мужчина может успешно справляться с этой работой. Надо только хорошо ухаживать за животными, добросовестно выполнять свои обязанности. Я  считаю, что в наших условиях каждый дояр и каждая доярка могут надоить от коровы не менее 4.000 килограммов молока в год.Как можно получить такой высокий надой? Успех складывается из многого. Надо строго соблюдать распорядок дня на ферме. Ежедневно в одно и то же время кормить коров, поить их и доить. Коровы постепенно привыкают к распорядку дня. Как правило, я всегда присутствую при отеле и сам принимаю теленка. Это важно потому, что я более внимательно слежу за состоянием коровы и теленка во время отела и после него. В течение первых пяти месяцев лактации дою коров три раза в день.Нельзя допускать яловости коров. Между тем, у  нас много коров покрывается несвоевременно.В этом году на нашей ферме потеряли много молока и из-за недостатка кормов. HpaBneHHj ко.чхоза не позаботилось о тощ чтобы на ферме был организован «зеленый конвейер». В течение всего пастбищного периода коров нечем было подкармливать, потому что для этого не было посеяно трав.Надо сказать, что уже давно ааслуживает серьезного упрека отношение руководителей колхоза к животноводам нашей фермы. Можно подумать, что о нас совсем забыли. Очень редко наведываются к нам председатель колхоза тов. Харитоненков и секретарь парткома тов. Москалев. Политической и культурАо-массовой работы с доярками не проводится. А ведь это тоже сказывается на работе.Хочу еще вот что сказать. Почему правление колхоза до сих пор не побеспокоилось о ремонте автопоилок, которые установлены на нашей ферме? Два года назад

они работали исправно. Потом автопоилки засорились, и больше к ним никто не прикасался. Отсутствие механизации на ферме мешает нашей работе.Животноводы нашей фермы неплохо потрудились в этом году. Многие из них занимают первые места в областном соревновании животноводов за «большое» молоко. Высокие обязательства берем мы и на третий год семилетки. Я даю слово надоить в 1961 году не менее 4.000 килограммов молока на корову. Но для успешного выполнения этого обязательства животноводам должны быть созданы все условия. И об этом надо позаботиться правлению колхоза.
И. АКУЛов; 

дояр колхоза имени XXI съезда 
КПСС Кожевниковсиого района.

Ч е м у  у ч и т  о п ы тНа Пленуме ЦК КПСС будут обсуждаться насущные вопросы раз^ вития сельского хозяйства. Каждый колхозник и рабочий совхоза задает себе вопрос:—  А что сделал я для подъема общественного хозяйства? Каков мой вклад в решение задач по дальнейшему увеличению производства и продажи государству продуктов сельского хозяйства?Работники животноводства нашей сельхозартели хорошо потрудились в этом году. Особенно надо отметить доярок. За весь пастбищный период они ни разу не нарушили график доения. На каком бы далеком пастбище ни находился скот, доярки всегда приезжали на дойку вовремя и в любую погоду., Я  не помню ни одного случая, чтобы коровы были не подоены три раза в сутки. Коллектив работников животноводства у нас дружный и трудолюбивый. Все доярки уже перевыполнили свои обязательства. Вместо 2.200 килограммов молока по обязательству они надоили на фуражную корову: Т. Бычкова и,

Ф. Вдовина ^  около 3.000 кило граммов молока, М. Зайцева и Е . Юр- чак —  более 2.700 килограммов, В . Подгорная ■—  около 2.650 килограммов.В этом году в колхозе наметился большой сдвиг в разв'итии животноводства. Мне это особенно заметно, потому что на протяжении многих лет я работаю пастухом-скотником в колхозе. Члены правления сельхозартели и сам председатель тов. Правдив стали уделять больше внимания этой отрасли хозяйства.В это лето была хорошо организована пастьба скота. Скот находился на выпасах круглые сутки с самого начала пастбищного периода. Пастбища всегда выбирались возле водоемов. Мы не допускали больших, утомляющих скот, перегонов.Не потеряли мы молоко и после перевода скота на стойловое содержание. В колхозе был правильно составлен рацион кормления животных, и] правление колхоза строго следило за тем, чтобы этого рациона строго при-1

держивались на фермах. Сейчас, несмотря на то, что у нас растелилось только 10 коров, суточный надой на корову по ферме составляет 7 килограммов молока, а доярки тт. Вдовина и Юрчак надаивают до 9 килограммов от каждой коровы.Солому даем только измельченную И' сдобренную мукой. Новотельным коровам даем теплое пойло.Распорядок дня на ферме строго соблюдается.Опыт работы этого года говорит о том, что при хорошей постановке дела можно резко поднять производительность труда в животноводстве, увеличить производство молока и других продуктов сельского хозяйства. Для успешной работы у нас есть самое главное —  кормов на зиму заготовлено достаточно.Но есть у  нас один существенный недостаток. Очень уж плохой коровник на нашей ферме.
Г. БЕРЕГИЧ, 

снотник-пастух колхоза имени 
Кирова Бакчарского района.

Колхоз имени Сталина считается одним из передовых хозяйств в Пар- бигском районе. И всем нам хочется чтобы он был одним из лучших в области. Это наше общее желание, наш долг. Поэтому большинство из нас старается трудиться еще лучше, чтобы успешно выполнять свои социалистические обязательства.Летом я пасла коров с А . Кочу- ровой. От пастуха многое зависит. Он должен добросовестно относиться к своим обязанностям, иначе не видать дояркам хороших надоев. Поэтому мы не считались со временем, пасли скот и днем и ночью. Старались выбирать пастбища с хорошей травой и рядом с водоемами. Часто меняли пастбища. Стоило нам долго попасти скот на одном месте, и коровы начина.чи давать меньше молока.Ночью коровы пасутся спокойнее, потому что в это время их не одолевают комары. Днем мы устраивали дымокуры возле места пастьбы скота, чтобы отогнать комаров.В особо жаркие дни загоняли скот в густые заросли, в тень. Там ж;и- вотные чувствовали себя более спокойно и хорошо паслись.Свое обязательство —  получить за пастбищный сезон по 1.500 килограммов молока на фуражную корову —  мы смогли успешно выполнить только потому, что хорошо организовали пастьбу Б летний период.Вместе со своей подругой Анной Кочуровой я заняла одно из первых

мест в ооластном соревновании животноводов за «большое» молоко. Не намного отстали от нас пастухи нагульных гуртов нашего колхоза,* П . Пичугина, Д. Демина, Т. Мокии. У'За хорошую работу мы были награждены почетными грамотами облисполкома. Нас поздравляли товарищи по работе.Но совсем по-иному отнеслись к лам руководители нашего колхоза. Они считают, что мы недостойны награды.Председатель колхоза тов. Соколов однажды грубо заяв'ил мне:—  Почетную грамоту ты получила зря.А пастуха Т. Мокина он вообще лишил почетной грамоты. Тов. Соколов сказал Мокину:—  Толку от твоей работы мало. Все лето прокатался на лошади.Большая обида у пастухов на председателя. Как же так случилось? Ведь не мы же ведем учет работы колхозников, а правление сельхозар-*' тели. И если надои у нас «дутые», значит, сводки о надоях молока по колхозу составлялись неправ'ильно. Значит, в райком партии посылались заведомо неправильные сведения?Нехорошо получается.В этом деле надо разобраться. Правление колхоза ставит себя в неловкое положение перед колхозниками.
Т. ХУДОЛЕЕВА, 

колхозница колхоза имени Сталина 
Парбигского района.

Заканчивается второй год семилетки. Все больше и больше приходит писем в редакцию от тружеников сельского хозяйства. Авторы их делятся опытом своей рабо- ты, рассказывают о трудовых дости- ' жениях, о планах на третий год семилетки. Сообщая о досрочном выполнении своих годовых обязательств, труженики села посвящают свои успехи предстоящему Пленуму ЦК КПСС.20 центнеров свинины сверх плана решили сдать в первой половине декабря свинюво’ды колхоза «Страна Советов» Шегарского района. Об этом нам сообщил старший свинарь колхоза А. А. Насонов. Свое слово свиноводы сдержали.Пастухи колхоза имени Дзержинского Кожевниковского района Э. И. и А. М. Крайсман и В. А. Ромашов пишут, что в первые дни стойлового содержания надои молока резко снизились по сравнению с пастбищным, потому что правление артели запоздало с подвозкой кормов. Теперь положение исправлено. В сутки на каждую корову выдается 20 килограммов силоса, 8 килограммов сена, 3 килограмма соломы.«К Новому году животноводы обязались довести суточные надои молока до уровня летних надоев, —  пишут они, —  а в 1961 году мы обязуемся лучше использовать все возможности пастбищного периода, чтобы в среднем по колхозу довести годовые надои молока до 2.500 килограммов от каждой коровы».Надоить молока в третьем году семилетки значительно больше прошлогоднего обязуются также доярка 
Н. Вильт из этого же колхоза и пастух А. Г. Печень из колхоза «Прогресс» Шегарского района.Телятница Рыбаловского совхоза Томского района Антонина Михайловна Звездеева заняла нынче двенадцатое место в областном соревновании телятниц. При полном сохранении всего поголовья телят она добилась среднесуточного привеса по 738 граммов в среднем от каждого теленка.«Как только приму теленка, в перв у ю  очередь, выпаиваю ему молозиво коровы-матери. Пою досыта, —

РЕЗЕРВЫ  НЕИСЧЕРПАЕМЫ★  ★
(Обзор писем животноводов)

•к кпишет А. М. Звездеева, ^  В течение первых десяти дней жизни теленок получает только молоко коровы-матери. Это предохраняет его от желудочных заболеваний . После десятого дня жизни теленку выпаиваю мо.токо уже из общего надоя. На пятнадцатый день Б молоко начинаю подливать обрат, сначала маленькими порциями, а через несколько дней —  до 500 грам- .мов. Одновременно приучаю телят пить сенной настой. Еще через несколько дней даю телятам концентраты, сено. Стараюсь следить за чистотой по.чещения и телят. Телят меньшего возраста регулярно чищу волосяной щеткой, а более старших телят —  скребницей. Такая чистка очень полезна».Антонина Михайловна соблюдает необходимые правила ухода за молодняком и поэтому добивается полной сохранности и высоких суточных привесов телят. Можно было бы добиться и лучших результатов, если бы руководители фермы больше заботились о разнообразии кормов и главное —  больше обращал»! внимания на заготовку витаминных кормов, —  пишет в заключение тов. Звездеева.«Не случайно летом, когда сочных витаминных кормов достаточно, телята очень хорошо прибавляют в весе.В 1961 году при полной сохранности телят, —  сообщает телятница,— я обязуюсь добиться среднесуточного привеса по 800 граммов о т ' каждого теленка».Опытом работы делится скотник- пастух П. А. Шелудко из колхоза «Северное сияние» Бакчарского района, член коллектива коммунистического труда. От каждой коровы его гурта за пастбищный период надоено по 1.400 килограммов молюка. Сейчас тов. Шелудко работает на ферме скотником.

«В третьем году семилегки мы, пастухи, приложим все силы, чтобы получить больше молока. К этому нас обязывает высокое звание работников фермы коммунистического труда».Доярка Валентина Александровна 
Ромашова из колхоза имени XX I съезда КПСС Кожевниковского района советует животноводам, как выгоднее скармливать коровам корм.«В рацион коров в нашем колхозе, как и в других хозяйствах, входит солома. Но после раздачи сена животные очень неохотно едят солому. Поэтому перед раздачей мы солому поливаем теплой соленой водой. Животные охотно едят такой корм. Важно также корм давать строго в одно и то лее время. Чуть запоздаешь —  животные начинают нервничать и отдают не все молоко во время дойки»,—' пишет она.«В начале года, —  пишет тов. Ро
машова, —  я обяза.чась надоить по 2 .600 килограммов молока от коровы, но потом пересмотрела свое обязательство и решила надоить по 3.000 килограммов молока.' Многие доярки нашей фер.мы также пересмотрели свои обязательства. Когда я узнала о Пленуме ЦК КПСС, то решила, что свое обязательство выполню досрочно. Теперь мне приятно сообщить, что слово свое я сдержала».Пастух Д. И. Демин из колхоза имени Сталина Парбигского района совершенно правильно считает, что пастухи и доярки должны работать в тесной дружбе, совместно бороться за высокие надои молока.Авторы писем —  люди разных профессий, но одно желание, одна цель объединяет их: вложить свой труд в общее дело борьбы за досрочное выполнение семилетки. И тем обиднее, что многие руководители не

создают им нормальных условий для работы, плохо заботятся о быте и духовном росте животноводов.«Я  работаю недавно пастухом, —  пишет А. В. Кузьмин из колхоза имени Дзержинского Кожевниковского района, —  но полюбил свою работу, отношусь к делу со всей душой. Наши пастухи добились хороших ре-

НЕ МЕНЕЕ 1.350 КИЛОГРАММОВВ 1960 году я брал обязательство обеспечить надой за пастбищный период по 1.200 килограммов молока на фуражную корову. За мной закреплено 130 коров. Следовательно, общий надой должен был составить 156.000 килограм.мов молока. Это немало. Работать я старался как можно лучше, чтобы с честью выполнить свое обязательство. Я часто советовался с зоотехником.Как только на полях появилась молодая трава,' мы выгнали коров в летний, лагерь, который находится у нас в 10 килой1етрах от фермы. Дальность нам не мешала в работе. Уход за скотом был поставлен хорошо. Пастухи и доярки жили в летнем лагере, где был Приготовлен передвижной домик.Распорядок дня был у нас такой: с 5 часов утра до 7 часов —  дойка коров; с 7 часов до 13 часов —  пастьба; с 13 часов дня до 15 часов —- вторая дойка; с 15 часов до 22 часов —  пастьба; с 22 часов до 24 часов —  вечерняя дойка; с 24 часов до 5 часов утра коров снова пасли. Таким образом, животные паслись у нас круглосуточно.Пастбища разбивали на участки и скармливали траву на них по очереди. В качестве дополнительной подкормки для скота служили посевы

клевера. Поили коров тут же, й'а пастбище, где у нас протекает речка.В 1961 году я думаю получить за пастбищный период по 1.350 килограммов молока на фуражную корову. А пока я работаю подвозчиком кормов. Ежедневно выполняю норму на 150 процентов.
И, ТАРАСЕНКО, 

скотник-пастух колхоза «Россия» 
Бакчарского района.ПОЧЕМУ СНИЖАЛИСЬ НАДОИ.

зультатов в этом году, идут в авангарде соревнования пастухов области. Но условия труда на нашей ферме плохие. Скот зимует в тесном помещении, нет автопоилок. Животноводов интересует очень многое —  и передовой опыт, и политические события, жизнь всей нашей страны, а также и события за рубежом. Партийная организация мало заботится о том, чтобы к нам чаще приходили агитаторы».О неправильном начислении заработной платы животноводам сообщает скотник седьмой фермы Томского совхоза Ф. И. 
Смирнов.Доярка Ф. А. Жидковаиз колхоза имени Шевченко Кожевниковского района занимает одно из первых мест в областном соревновании доярок. Она награждена почетной грамотой облисполкома. С тех пор прошло уже около двух месяцев, но оказывается, тов. Жидкова и не зна.ча о награждении, пока редакция нашей газеты не послала ей письменное поздравление. «Дорогая редакция! Благодарю за поздравление, но грамоты я не получила еще, —  Пишет тов. Жидкова, —  и о том, что я награждена, узнала только от вас».

Ш е л ж  Л Ж О б Ш Ш Б  С В О Ю
р а б о т уРабота пастуха-скотника очень ответственна. Чем лучше он будет ухаживать за животными, тем больше в колхозах будет молока, мяса.Если человек работает без души, у него даже в летние дни и на хороших пастбищах скот может !'олодать. У хороших пастухов при самых неблагоприятных условиях пастьбы животные могут давать много молока, иметь хорошие привесы.В этом я убедился на своем собственном опыте. Например, в нашем колхозе очень плохие выпасы. Большую часть из них занимают тайга, болота. Казалось бы, возможностей для повышения продуктивности животных очень мало. Но при желании из любого положения можно найти выход.Мы так построили свою работу. Чтобы животные были сыты, мы пасли скот день и ночь, в любую погоду. И в дождь обычно не держали скот в загонах. Конечно, в такие дни нам, пастухам, приходилось нелегко, но мы были довольны: доярки получали хорошие надои.Доярка Н. Прокудина свое годовое обязательство— надоить 2.700 килограммов молока на фуражную корову, например, выполнила к празднику Великого Октября. Выполнили свои обязательства Т. Титаева и Л. Кускова.1 октября весь скот в нашем колхозе был переведен на стойловое содержание и стал получать зимний рацион кормов. Ежедневно мы даем коровам по 2 килограмма сена, 20 килограммов силоса, 4 килограмма соломы и на каждый надоенный литр молока по 200 граммов концентратов. Рацион небольшой, и мы должны сейчас строго следить за тем, чтобы и это количество кормов коровы получали полностью.В моей группе 136 кАров. От каждой из них за пастбищный период получено 1.227 килограммов молока. Постараюсь приложить все силы к тому, чтобы обеспечить такие надои и в стойловый период.

Г. РЫЖОВ,
пастух-скотник колхоза «Северное сияние» 

Бакчарского района.

/

Когда колхозники сельхозартели «Рассвет» Зырянского района принимали обязательства на второй год семилетки, животноводы молочнотоварной фермы с. Берлинки обещали:—  Надоим Б 1960 году по 2.600 килограм'мов молока от коровы.Животноводы нашей фермы не раз занимали первое место в социалисти- necKiOM соревновании за получение высоких надоев молока. Народ у нас подобрался трудолюбивый, поэтоигу ни доярки, ни скотники не еО'Мнева- лись Б том, что мы успешно справимся с таким высоким обязательством.Но вышло совсем не так, как мы 'впредполагали.Но свое слово мы не сдержали. И БОТ по какой причине. Обяза- тельство-то мы приняли, 'но не наметили мероприятий для его выполнения. ^В нашей бригаде было очень мало посеяно кормовых культур. «Зеленый конвейер >:( на нашей ферме не был введен. А корнеплоды даже не были посажены. Очень мало мы пасли скот на клевере.Очень резко упала продуктивность скота при переводе лсивотных на стойловое содержание. Особенно много неразберихи было в первые дни. Корма подвозились не вовремя. Не соблюдался рацион кормления коров. И вот результат такой организации труда —  за ноябрь на фуражную корову было надоено всего по 80 килограммов молока.Наша ферма до сих пор не механизирована. Коров мы поим вручную. Опыт показывает, что на тех Фермах, где коровы могуь вволю пить воду, они больше дают молока. Но в нашем колхозе эти резервы производства используются плохо.Мы получили хороший урок на будущее.Сейчас наша задача состоит в том, чтобы как можно быстрее ликвидировать недостатки. Кое-что уже сделано. Теперь более аккуратно подвозят корма, коров стали поить теплой водой. Это даст возможность увеличить надой молока от каждой коровы самое малое на 2 килограмма в день.В честь предстоящего Пленума ЦК КПСС ко.члектив нашей фермы надоил за декабрь по 1 5 0 , килограммов молока на фуражную корову.
В. КАФТАН,

П. НИКИТИН, 
пастухи-скотнини колхоза «Рас

свет» Зыряископьрайоша,
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Шире дорогу новому, передовому

С  партийной конференции Томского района
I9 6 0  год для коммунистов Томского района был особым. В этом году здесь на базе колхозов были организованы четыре^ совхоза. В свя^ зи с этим перед районной партийной организацией встала большая и ответственная задача —  перевести сельское хозяйство на рельсы совхозного производства, обеспечив при этом резкое увеличение производства животноводческих продуктов.Как же справились с решением этой задачи коммунисты Томского района?Этот вопрос был в центре внимания состоявшейся на днях X X  Томской районной партийной конференции. Докладчик —  секретарь райкома КПСС тов. Голиков, выступавшие в прениях делегаты единодушно отмечали, что сделаны первые шаги по укреплению совхозов и увеличению производства животноводческих продуктов. Совхозы района досрочно выполнили план продажи хлеба государству. Развернув соревнование за достойную встречу предстоящего Пленума ЦК КПСС, труженики совхозов перевыполнили свое обязательство по продаже молока государству, план по продаже государству мяса завершили досрочно.Райком КПСС организовал работу по специализации хозяйств, по внедрению в животноводство механической дойки коров, подсосного метода воспитания телят, группового бесклеточного содержания свинец, беспривязного содержавия коров ,̂ наземного силосования, комплексной механизации трудоемких процессов в лшвотноводстве.Большая работа в этом направлении проделана в Томском совхозе. Здесь укрупнены молочнотоварные фермы, весь молочный скот переведен на беспривязное содержание. И хотя новое дело в совхозе еще далеко не освоено, уже теперь ясно, что беспривязное содержание скота повышает производительность ^груда.В результате проведенной специализации и механизации уже в первый год совхозы Томского района сдали государству молока на 187 процентов, мяса —  на 170, яиц на 127, картофеля —  н а -1 3 5 , овощей —  на 119 процентов больше, чем было сдано в 1959 году.Но многие обязательства район не выполнил. Район еще мало поставляет молока для Томска. _Не выполнен план поставок овощей и картофеля. В первое время было допущено немало ошибок в организации труда животноводов, во внедрении передовых приемов содержания животных, создании кормовой базы.Главная причина этих и многих других недостатков, как указывали делегаты конференции, кроется в 1ШЗК0М уровне массово-политической и, организационной работы.Взяв курс на специализацию и комплексную механизацию в развитии совхозного производства, райком партии не сумел правильно и до конца решить многие из этих вопросов, слабо повышал ответственность кадров за внедрение передовых методов в производство.Райком КПСС многое еще не сделал по выполнению постановления ЦК КПСС «О задачах партийной пропаганды в современных условия х» . Не преодолен до конца отрыв пропаганды от жизни, узка еще сфера ее влияния. Вопросы внедрения передовых методов и приемов в организации труда решались иногда без соответствующей' подготовки.Па ряде ферм в организации социалистического соревнования еще

много формализма, плохо организован обмен опытом. На^^копференпии указывалось, что райком КПСС крайне недостаточно развертывает, особенно в совхозах, соревнование за звание коллективов и ударников коммунистического труда, мало внимания обращал на улучшение деятельности профсоюзных организаций совхозов.Мы укрупнили молочнотоварные фермы и внедрили беспривязное содержание коров, —  говорил директор Томского совхоза тов. Си
доренко. —  Теперь наша ферма похожа на промышленное предприятие, где разработана точная технология производства молока, требующая от рабочего высоких знаний, организованности, дисциплины.Но у части работников еще не хватает мастерства, высокой организованности. Передовая часть рабочих горячо взялась за новое дело и работает, не считаясь ни с какими трудностями. Но часть работников нарушает трудовую дисциплину. Среди рабочих есть отсталые люди, которые раздувают свое личное хозяйство и в совхозе работают плохо. Это говорит о недостатках нашей организаторской и воспитательной ра- боты.Секретарь райкома КПСС тов. Ли
монов, директор Тахтамышевского совхоза тов. Капленко, тракторист Томского совхоза тов. Ивашков также говорили о необходимости улучшения воспитательной работы.В деревне Киргизка (кузовлевская ферма Корниловского совхоза) в течение нынешнего года часть рабочих была занята на производстве только 5 —  6 дней в месяц. Когда же им работать на совхозной ферме, если у них в личном хозяйстве скота столько, что можно свою ферму организовать? Бывший механик лучановской фермы Иван Болтонский в личном хозяйстве имеет корову, нетель, несколько свиней и овец с приплодом, 12 пчелосемей, 150 кроликов, много птицы.Делегаты конференции указали на необходимость усилить борьбу с тунеядцами, которые живут по принципу «от государства побольше, государству —  поменьше», с людьми, которые недобросовестно относятся к делу.Делегаты указывали, что райком партии не все сделал для повышения авангардной роли коммунистов на производстве. Коммунисты некоторых парторганизаций смирились с недостатками,* не являются боевыми организаторами масс в борьбе за внедрение в практику всего нового, передового.В 1961 году перед районной партийной организацией стоят еш,е _бо- лее ответственные задачи. Район должен обеспечить резкое увеличение и безусловное выполнение намеченных на новый год планов производства и продажи сельскохозяйственных продуктов государству при значительном снижении их себестоимости. Решить эту задачу поможет улучшение борьбы за внедрение в практику передовых приемов и методов содержания скота.Необходимо расширять механизацию трудоемких процессов в животноводстве. Однако в организации комплексной механизацйи совхозного производства много недостатков; большая помощь требуется здесь и

от областного управления сельского хозяйства, рабоФу которого делегаты конференции подвергли резкой критике. ‘Директор Тахтамышевского совхоза тов. Капленко указывал, что работники облсельхозуправления очень слабо вникают в деятельность совхозов. Незнание положения дел в совхозах приводит к неправильному планированию их работы.—  Облсельхозуправление планирует нашему совхозу на 1965 год иметь 1.200 коров, а мы такое поголовье будем иметь уже в 1961 году. ПолуЧаёТсЯ так, что неправильным планированием облсельхозуправление сдерживает рост поголовья скота в совхозе. Сейчас мы создали ремонтную базу, но облсельхозуправление мало помогало нам в строительстве. Нас очень плохо обеспечивают ремонтными материалами и механизмами. Работники облсельхозуправления крайне неудовлетворительно решают вопросы комплексной механизации.Большой разговор на конференции шел о том, чтобы не повторять допущенных в прошлом году ошибок в подготовке и проведении весеннего сева. Нерешенных вопросов сейчас в подготовке к севу еще очень много. Семена во всех совхозах есть, но не везде они доведены до посевных кондиций.Особенно тревожное положение с ремонтом техники. Четвертый квартал кончается, а квартальный план ремонта выполнен только наполовину. Тракторист Томского совхоза тов. Ивашков критиковал главного инженера Томского совхоза тов. Ш а- бурова за беззаботное отношение к организации ремонта тракторов. Качество ремонта плохое, запасных частей не хватает. Вместо того, чтобы все тракторы оборудовать гидравлическими приспособлениями для управления почвообрабатывающими орудиями, эти приспособления выбросили, а трактористы снова будут работать с прицепщиками.Успех весеннего сева и всех других работ будут решать кадры механизаторов, однако сейчас во всех совхозах недостает трактористов, комбайнеров, шоферов. Делегаты высказали мнение о необходимости в каждом совхозе широко организовать учебу кадров и за зиму подготовить достаточное количество трактористов широкого профиля, комбайнеров, шоферов, овощеводов, картофелеводов.В выступлениях многих делегатов чувствовалась большая тревога за медленный рост поголовья скота. Делегат конференции —  бригадир дойного гурта михайловской фермы Еор-

сты  и , в первую  очередь работники районной и н спекц ии  сельского хо зя й ств а, неудовлетворительно организую т ЭТТ работу.Больш им  .р езер во м  увели чен и я поголовья ско та в со в хо за х  яв л яется за к у п к а  его у рабочих и с л у ж а щ и х  совхозов. В РыбалоБСКОм совхозе, н априм ер, некоторы е рабочие не ж елаю т держ ать скот в личном хозяй ств е. Д ирекция совхоза закупает н и х  этот скот, а  молоко и м олочные продукты  рабочие совхоза покуп аю т в совхозе.Много недостатков в организации учебы партийных кадров. Обмен опытом секретарей парткомов, первичных партийных организаций райком еще как следует не организовал.—  Семинары секретарей, которые проводит райком партии, нас не удовлетворяют, —  заявил секретарь парткома Тимирязевского леспромхоза тов. Нопотовкин.Он предложил некоторые семинары проводить непосредственно в той или иной парторганизации.Много других важных вопросов было поднято на конференции. Делегаты тт. Леппа, Майстеренко говорили о недостатках в политехнизации школ.Делегаты тт. Шпадоренко, Улья
нова, Николаева критиковали райком за недостаточную заботу об улучшении медицинского обслуживания населения. Во многих населенных пункта? не хватает медицинских работников, и больные вынуждены обращаться за медицинской помощью в городские лечебные учреждения.Немало недостатков было вскрыто работе промьппленных предприя-

Валерий Климов в Томске
ш

На снивже: В. Климов.

П и е ь м я а  в  р е д а и ц и в о

тий, в организации культурно-просветительной работы.Делегаты конференции разработали конкретные меры для дальнейшего роста производства сельскохозяйственных продуктов, улучшения работы совхозов и промьппленных предприятий.В работе конференции принял участие секретарь обкома КПСС тов. 
Лукьяненок.

VИзбран новый состав райкома КПСС. Первым секретарем райкома партии избран тов. Голиков П, В., секретарями тт. Слезно П. Я., Ли
монов В . И.

Н.ВАСИЛЕНКО.

Человек 
не одинокя  тяжело болела и больше месяца была прикована к постели. Соседи по квартире не оставили меня в тяжелую минуту.Первую помощь мне оказала соседка Татьяна Яковлевна Виневикина. Она топила печь, убирала в комнате. Другие соседи; А. А. Аоакумова, молодожены Ромашко, С. Н. Шелякия и 10. А. Краснов, студентка Надя М -  слицина, ученик Витя Новиков, супруги Булаевы и многие другие —  часто навещали меня и помогали, чем МОГЛИ. Они и сейчас не забывают обо мне: кто воды принесет, кто за бом и молоком сходит. В такой большой семье я не одинока.Большое спасибо вам, дорогие товарищи, за вашу заботу. Спасибо и заботливому лечащему врачу Л. Н. Стариковой. Так хорошо сознавать, что в нашей стране человек человеку
■“  С. ИВАНОВА,

пенсионерка.

кино-'

цинскйе работники —  врач и медицинские сестры. Предполагается открыть стационар.Обитателям этого дома не бывает ( скучно. Почтальон приносит свежие ( газеты и журналы, есть в общежи-< тиях и художественная литература,* Регулярно демонстрируются фильмы.Спокойно и обеспеченно проходит^ наша жизнь. Мы от души благодар-( ны родной партии и правительству, которые заботятся о нашей старости. 9то— одна из замечательных черт нашей советской действительности.
В. ЛОБАНОВ.

Обеспеченная 
старостьв сосновом бору на берег'у реки Оби расположился поселок Половинка. Осенью прошлого года здесь открыли дом для престарелых. Заботой и вниманием окружены мы, живущие здесь. Хорошо организовано питание. Осенью получен неплохой урожай овощей, на зиму сделаны необходимые запасы. Это позволяет разнообразить наше меню.За нашим здоровьем следят меди-

Не откладывать] 
в „долгий ящик""прошел год, как руководители Об' ского речного пароходства обещали механизировать выгрузку на пристанях, в том числе и на пристани Мол- чаново. Летом транспортер на пристань доставили, но толку от этОгО было мало. Если раньше грузчики носили тяжелые ящики по ровной дороге то в этом году им пришлось переносить их через бездействующий транспортер. Дело в том, что транспортер не обеспечили электроэнергией.в  предстоящую навигацию количество грузов будет значительно увеличено. Нужно уже сейчас принять меры, чтобы обеспечить механизацию разгрузочных работ. Ведь не даром говорится: готовь сани летом, а телегу —- зимой.

И. НИКИТИН.

ниловского совхоза тов. 
Крамская  ̂ говорила о : том, что на михайловской ферме не ладится дело с искусственным осеменением коров.—  Специалисты сельского хозяйства, ^  сказала она, —̂  должны особенно внимательно следить за воспроизводством стада. Однако специали-

i i' I г  I-т 'А ^
-Ш ^  fa r tr f r-J

Бульдозером 
no,,, посадкамНесколько лет тому назад жители домов № 55 и 57 по улице Казанской в Томске посадили деревья и кустарники.' Акации и кусты шиповника хорошо разрослись. Сейчас наши дома перешли в ведение ГРЭС-2. На площадке, где посажены кустарники, работники жилищно-коммунального отдела решили сделать каток. Прислали бульдозер и уничтожили посадки.А ведь в нашем дворе есть хорошее место под каток.Разве можно так относиться к зеленым насаждениям, не уважать труд людей?

М. ПУШКАРЕВА,
В. ИВАНОВ,

Г. ИСАКОВ и другие.

В Томске с большим успехом прошли концерты известного советского скрипача, лауреата международного конкурса музыкантов имени П. И. Чайковского Валерия Климова.В беседе с нашим корреспондентом Валерий Александрович рассказал, что в этом году он выступил с концертами в городах Финляндии, СШ А, Польши. Много было поездок по Советскому Союзу. Перед приездом в Томск В. Климов побывал в Свердловске, Новосибирске, Омске.—  Трудно сказать, в каком из этих городов самая чуткая аудитория. Всюду возрос интерес к музыке. Сложные скрипичные концерты в каждом городе слушаются с большим вниманием.Валерий Александрович поделился своими планами на будущий год.—  В 1961 году, —  сказал он, —  предстоит поездка в Ленинград, Закавказье, на Северный Кавказ. А летом опять выступления в зарубежных странах.—  Я  рад,— продолжает В. Климов, —  что и доля моего труда вкладывается в дело укрепления международных культурных связей. Когда шли выступления в Финляндии и СШ А, то концертные залы, рассчитанные на 5— 6 тысяч зрителей, были переполнены. Не смог вместить всех желающих ОДИН из самых больших залов мира в Нью-Йорке, рассчитанный на 17 тысяч человек.Валерий Александрович уже второй раз в Томске.—  С томскими слушателями знаком по прошлому году, —  сказал он. —  Это —  исключительно внимательная аудитория.Последнее выступлений  ̂ в Томске прошло вчера вместе с симфоническим оркестром Томской областной филармонии.—- Я  с удовольствием встретился с томскими музыкантами. Это тоже мои старые знакомые. Все музыканты оркестра серьезно работают. К сожалению, оркестр очень малочисленный; а отсюда и все трудности.Думаю, что это не последняя встреча с томичами. Надеюсь через некоторое время опять выступить здесь с концертами.В заключение беседы Валерий Александрович сказал:—  Творческие успехи не приходят сами собой. Они даются только благодаря упорной и настойчивой работе. Год кончается. Для всех НДС он был полон напряженного труда. В новом, 1961 году я желаю всем томичам новых больших успехов в труде, учебе и личной жизни.
Одиннадцатая 

сельская библиотека 
в районе

в селе Молчанове начато 
строительство нового здания 
районной детской библиотеки. 
Заложен фундамент, возводятся 
стены. Строители треста «Томск- 
строй» решили сдать объект в 
эксплуатацию в 1961 году. Это 
будет 11-я сельская библиотека. р а м е .  в , „ д я К О В .

новые деньги и цены начинаетсяВ соответствии с постановлением Совета Министров Союза ССР, единодушно одобренным Пятой сессией Верховного Совета СССР, с 1 января 1961 года в нашей стране вводится новый масштаб цен и заменяются ныне обращающиеся деньги новыми деньгами. Это мероприятие Коммунистической партии и Советского правительства имеет большое народнохозяйственное значение, оно будет слу- лшть дальнейшему развитию экономики. повышению жизненного уровня советского народа.Партия и Советское правительство неустанно проявляют заботу об укреплении советского рубля. Систематическое расширение производства, увеличение на базе этого товарооборота, расширение услуг, оказываемых населению, соблюдение режима экономии —  все это обеспечило устойчивость советского рубля. Можно с уверенностью сказать, что в настоящее время денежное обращение в нашей стране находится в таком устойчивом состоянии, в каком оно не было за всю историю развития Советского государства.Товарищ Н. С . Хрущев на V сессии Верховного Совета СССР указывал, что Советский Союз располагает крепкой валютой и устойчивой денежной системой, успешно обеспечивающей планомерную организацию денежного оборота в стране и способствующей на этой о-сиове эффективному использованию материальных и трудовых ресурсов.Советские деньги —  самые устойчивые в мире. Покупательная способность советского рубля за последние 13 лет повысилась более чем в 2 ,3  раза, тогда как реальная стоимость американского доллара и английского фунта стерлингов намно'го снизилась. Устойчивость советской денежной системы объясняется пр_еимуще- ствами социализма, плановой социалистической экономикой, бурным развитием хозяйства, прочностью государственного бюджета нашей страны, надежным обеспечением де-

обмен денег. Вместо 
на товары и услуги

С 1 января 1961 хода в Советском Союзе 
10 рублей выдается один рубль нового образца. Все цены 

с уровнем экономики уменьшаются в десять раз.
пе- страны и сократить рас- ^ государственном банке СССР закончились приготовления к обмену. Тысячи

автомашин, поездов, самолетов и вертолетов развезли по всей территории Совет
ского Союза новые денежные билеты и металлическую монету.

нег всемги богатствами Советского вести ее в соответствие государства.Изменение масштаба цен и ,реход на новые деньги будет ходы государства на оо- способствовать укреплению режи- работку учетных и стажа экономии во всех звеньях на- тистических данных^ hvhktob  Л ля обслуживанияродного хозяйства, повышению про- При существующем в СССР организовано около 29 тысяч обменных пунктов^^д_____ _изводительности труда, снижению из

Проводимые мероприятия по даль-билеты нового образца1>пвотппйнствованию денеж- в 1 , 3 . 5, 10, г ь ,  йо и ш и  “

хозяйства, повышению про-  ̂ о  v.-v.v-ir ------------------------------ ™ „ „ n n 7inPTvnHbix пайонах,снижению из- масштабе цен в денеж; населенных пунктов, расположенных в  отдаленных идержек произво-дства и обращения и , мом обращении ^большой откроется 250 передвижных обменных^пунктов^ которые ттппйлет в тече-следовательно, будет полнее отве- "  чать задачам изыскания новых резервов для выполнения грандиозных задач, поставленных X X I съездом КПСС по созданию материально-технической базы коммунизма и повышению бла.- госостояния советского народа.Когда соады вался существующий ныне масштаб цен, объем производства, товарооборота, государственный бюджет и доходы населения были во много раз меньше, чем сейчас. С тех пор наша экономика сделала гигантский шаг вперед.Ныне объем валовой продукции, товарооборота, фонд заработной платы выражаются в сотнях миллиардов и триллионах рублей. Валовая продукция промышленности уже приближается к полутора триллионам рублей и к  концу семилетки превысит два триллиона рублей. Розничный товарооборот в существующих ныне ценах составит в 1965 году бо'- лее триллиона рублей. Денежные расчеты, проходящие по счетам в Томской областной конторе Госбанка, не являющейся крупной конторой по сравнению с другими конторами, за 1959 год составили 97,7 миллиарда рублей против 32,2 миллиарда в 1948 году. В кассы Государственного банка по стране ежедневно поступает и выдается из них на заработную плату и другие хозяйственные нужды по нескольку миллиардов рублей наличными деньгами.Существующий масштаб цен перестал соответствовать достигнутому уровню социалистической экономики.Нужно упростить расчеты в народном хозяйстве, уменьшить их объем, укрупнить денежную единицу, при-

удельный вес занимают „™ „„eiax, вертолетах, на оленьих и собачьих упряжках. Обмен пройдет в тече
бумажные деньги, что ‘ месяцев
S f ™  касевды Л е. А р ™ ,  з ™  ( ™ . . > .  И . . ,  П етр ,»,,
ния, сдерживает приме- упаковывают новые денежные знак, для отправю,- (фотохроника ТАСС),нение в торговле автоматов и затрудняет обра-  _____________________— .-яботку денег в кассах Госбанка. Укрупнение денежной' единицы повысит удельный вес металлических денег 'В денежном обращении. Расширится возможность применения денежных автоматов в торговле, счетных машин для подсчета металлической монеты. Будет механизирован труд многих тысяч счетных работников, многие из них высвободятся для другой работы. Сократятся расходы государства по организации и ведению денеленого обращения.Новый рубль будет иметь более высокое золотое содержание по сравнению с ныне находящимся в обращении рублем. Изменяется курс рубля по отношению к иностранным валютам. В частности, за доллар США будет выплачиваться 90 копее:^ Это связано с тем, что покупательная сила доллара и других валют капиталистических стран падает, тогда как покупательная способность рубля неуклонно возрастает.Новый куре рубля позволит точнее соизмерять в денежном выражении стоимость товара, объем производства и национальный доход СССР и других стран, а также объем и экономи^мскую эффективность экспортно-импортных операций СССР.На базе нового советского рубля усилятся экаяомические и культурные связи СССР в жругами странами.

нейшему совершенствованию денежной системы СССР не являются следствием каких-либо пороков в денежном обращении или обесценения денег. Намеченная с 1 января 1961 года замена ныне обращающихся денег новыми деньгами проводится на базе крепкой, бурно развивающейся экономики страны, устойчивой денежной системы, роста благосостояния советского народа, при высоком доверии населения к советскому рублю.В этом заключается коренное отличие перехода на новый масштаб цен и на новые деньги в СССР от аналогичных, —  лишь по форме, “  мер в капиталистических странах, где они проводятся как следствие глубокой инфляции и за счет интересов трудящихся.При новых ценах население СССР на свою заработную плату и другие доходы сможет приобрести такое же количество товаров, какое приобретало раньше, будет иметь возможность оплачивать такое же количество услуг коммунальных, транспортных, зрелищных и других предприятий н организаций, как и до измене ния масштаба пен.По постановлению Совета Министров СССР с 1 января 1961 года в обращение выпускаются денежные

„  разменная монета нового образца достоинством в 1, 2 , 3, 5, 10, 15 и 20 копеек, а также монеты достоинством в 50 копеек и 1 рубль. Этим же постановлением установлено, что денежные билеты и разменная монета старого образца подлежат замене на новые денежные билеты и монету по соотношению 10 рублей в деньгах старого образца на 1 рубль в новых деньгах.Одновременно по этому же соотношению пересчитываются все цены на товары и работы, тарифы на услуги, закупочные и сдаточные цены на сельскохозяйственные продукты и надбавки и скидки к ним. При этом, если при пересчете образуется дробная часть копейки менее полкопейки, то она отбрасывается, и цена снижается до., полной копейки, а если дробная часть равна половине копейки и больше, то цена повышается до полной копейки. В качестве исключения по хлебо-булочным, молочнокислым продуктам, продуктам детского питания и другим товарам детского ассортимента округление розничных цен, оканчивающихся на 0,5 копейки, будет производиться ■ преимущественно в сторону снижения. С 1 января вступят в силу новые прейскуранты цен на все товары, коммунальные и бытовые услуги.

По соотношению десять к одному с 1 января 1961 года пересчитываются вре виды оплаты труда, пенсии, стипендии и пособия по временной нетрудоспособности, а также все виды сбережений населения.Запись в сберегательных (вкладных) книжках остатка вклада в новых деньгах сберегательные кассы и учреждения Госбанка будут производить после 1 января 1961 года.Обмен денет старого образца на новые деньги будет производиться Госбанком через свои обменные пункты, а после их закрытия —  через учреждения Госбанка в неограниченном размере в течение всего первого квартала 1961 года. В первом квартале 1961 года деньги старого образца обязательны к приему всеми государственными, кооперативными и общественными предприятиями, организациями и учреждениями и отдельными лицами во все виды платежей, а также банкам'и и сберегательными кассами для зачисления во вклады и на текущие расчетные счета без всяких ограничений из расчета одной десятой их нарицательной стоимости.Учреждения Госбанка завершили подготовку к обмену денег. В г . Томске и области организовано 117 обменных пунктов, подобраны работники учреждений, предприятий и колхозов, которые будут привлекаться в период обмена денег для работы на обменных пунктах и непосредственно в учреждениях Госбанка. Все обменные пункты со 2 января приступят к обмену денег. Каждый обменный пункт будет работать в течение периода, необходимого для полной замены денег в данном населенном пункте. По мере сокращения объема работы обменные пункты будут закрываться, и их операции после этого до 1 апреля 1961 года будут выполнять отделения Госбанка. С 1 апреля обмен денег старых образцов на новые деньги будет повсеместно пре- ■ кращен.

В первом квартале 1961 года, наряду с вновь 'Выпускаемыми деньгами, Б обращении будут находиться и деньги прежнего' образца. Торговым организациям и другим организациям следует в этот период создать там, где необходимо, дополнительные кассы, чтобы обеспечить четкое обслуживание населения. Надо иметь в виду, что работа кассовых работников и осо'бенно работников Госбанка и торговли в период параллельного обращения денег старого и нового образцов будет усложнена. Чтеь бы облегчить работу учреждений Госбанка, кассирам всех учреждений и предприятий перед сдачей выручки в кассу Госбанка необходимо сортировать денын по купюрам и на деньги старого и нового образца.Учетно-операционному аппарату учреждений Госбанка предстоит большая работа по пересчету остатков средств на расчетных и других счетах предприятий, организаций и учреждений, вкладов граждан, задолженности по ссудам Госбанку и по всем другим статьям баланса Госбанка, а также ценностей и документов по претензиям клиентов. Для этого у Госбанка будет крайне мало времени. Поэтому сейчас проводится необходимая подготовка, чтобы эту большую работу провести без ущерба в обслуживании клиентуры Госбанка.Проводя подготовку к обмену денег, работники Госбанка ни в коем случае не должны ослаблять свою: повседневную работу и особенно кредитную и контрольно-экономическую.Работники Государственного банка понимают важность мероприятий партии и правительства по изменению масштаба цен и замене ньше обращающихся денег новыми деньгами и приложат все силы и знания, чтобы соблюсти интересы государства и населения и хорошо провести эту работу.
А. СОТНИКОВ,

управляющий Томской областной 
конторой-Госбанка.
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К Ф Ж С Н О Е  З Н А М Я

Советская внешняя политика— политика мира и дружбы
международное положение 
СССР прочно, как никогда

Р У М Ы Н С К А Я  Н А Р О Д Н А Я  Р Е С П У Б Л И К А . В  районе Онешти- Борзешти сооружается комбинат синтетического каучука. Комбинат будет производить 50.000 тонн каучука в год.Фото румынского агентства А дж ерпресс.S -

Б У Д А П Е Ш Т , 24 декабря. (Т А С С ). Материалы сессии Верховного Совета С С С Р  занимают центральное место в сегодняшних будапештских газетах. Доклад А . А . Громыко, пишет «М адьяр немзет», дает всеобъемлющую и подробную картину современного международного положения. >

Все газеты опубликовали подробное изложение доклада Громыко. «Непсабадш аг» помещает его под заголовком; «Международный авторитет и положение Советского Сою за ныне прочнее, чем когда-либо прежде?*.

НА СЪЕЗДЕ КО М П АРТИ И  
Л Ю КСЕМ БУРГАД И Ф Ф Е Р Д А Н Ж  (Люксембург), 25 декабря. (Т А С С ). Здесь проходит X V I  съезд Коммунистической партии Люксембурга. Н а вчерашнем вечернем заседании с краткой речью выступил представитель Коммунистической партии Советского Сою за председатель Центральной ревизионной комиссии К П С С  тов. А . Ф . Горкин.От имёни Центрального Комитета Коммунистической партии С оветского Сою за А . Ф . Горкин передал делегатам съезда, всем люксембургским коммунистам горячий братский привет и пожелание новых успехов в борьбе за мир, демократию и лучш ее будущее люксембургского народа.Представитель К П С С  подчеркнул огромную важность выдвинутых на Совещании коммунистических партий в Москве задач предотвращения войны, защиты и укрепления мира. Именно поэтому, сказал А . Ф . Горкин, важным и своевременным является требование возврата Люксембурга к традиционной политике нейтралитета и разрыва роковых связей с Н А Т О , выдвинутое в отчетном докладе Ц К  Коммунистической партии Люксембурга. Осуществление этого

требования было бы большим ша гом к обеспечению мирного будущего и безопасности народа Л ю ксембурга. Советский Союз с уваж ением относится к государствам, проводящим политику нейтралитета, и готов предоставить необходимые гарантии всем тем странам которые пожелают объявить о сво ei^ нейтралитете.А . Ф . Горкин огласил приветствие Центрального Комитета Коммунистической партии Советского Сою за X V I- съезду Коммунистической партии Люксембурга, которое было встречено бурными аплодисментами.В  приветствии Центрального Комитета К П С С  отмечается, что коммунисты Люксембурга, руководствуясь всепобеждающими идеями марксизма-ленинизма и пролетарского интернационализма, активно выступают за мир и разоружение, за мирное сосуществование и друж бу народов, за независимость страны, за политику ее нейтралитета.Ц К  К П С С  желает коммунистам Люксембурга дальнейших успехов в их борьбе за лучш ее будущее

, , Согревающая душу весть"Л О Н Д О Н , 24 декабря. (Т А С С ). Доклад А . А . Громыко на сессии Верховного Совета С С С Р  о международном положении и внешней политике Советского Сою за привлек большое внимание английской печати. Газеты опубликовали изло жение доклада, особенно выделяя те места, где подчеркивается готовность Советского Сою за содействовать изменению в лучшую сторону советско-американских отношений и выражается недоумение по поводу безрассудной политики английского правительства, которое, изменив чувству осторожности и рассудительности, предоставило базы в распоряжение американских подводных лодок, оснащенных ракетами «П олари с».Газеты пишут, что в Лондоне изучают доклад ,А .  А . Громыко. Однако некоторые буржуазные газеты стараются заранее вызвать предубежденное отношение к докладу. Дипломатический обозреватель газеты «Дейли экспресс» спешит сообщить читателям, что в ' правительственных кругах выступление А .  А .  Громыко «было встречено прохладно».

якобы этому совещанию «должна предшествовать длительная подготовка».Однако английский народ в своей массе выступает против гонки вооружений, против того, чтобы страна покрылась густой сетью баз для американских бомбардировщиков и подводных лодок с ракетами «П оларис». Подчеркивая, что из Советского Союза поступила «согревающая душ у весть», газета «Дейли уоркер» пишет: «Вновь сделано ценное предложение в пользу мира, решительно протянута рука друж бы».

☆
Широкая

программа
мираВ А Р Ш А В А , 24 декабря. (Т А С С ). В ся  центральная польская печать помещает сегодня изложение доклада Министра иностранных дел С С С Р  А . А . Громыко на сессии Верховного Совета С С С Р  «О международном положении и внешней политике Советского Сою за».Газеты в заголовках и подзаголовках, набранных крупным шрифтом, отмечают: «Политика С С С Р  ставит своей целью раз и навсегда устранить войну из жизни человечества», « С С С Р  готов способствовать изменению к лучшему советско-американских отношений», «Ш ирокая программа мира», «Со- ветскйй Союз будет и впредь, не ж алея усилий, отстаивать дело мира».«Трибуна лю ду», помещая пространное изложение доклада Министра иностранных дел С С С Р , подчеркивает, что главное направление и главные особенности исторического развития человечества определяют мировая социалистическая система, силы. борющиеся против империализма.

Создание союза трех  
африканских государствЛ О Н Д О Н , 25 декабря. (Т А С С ). В  Конакри, где проходило двухдневное совещание президента Гвинейской Республики С еку Т у ре, президента Республики Мали Модибо Кейта и президента Ганы Кваме Н крум а, опубликовано совместное коммюнике глав трех аф риканских государств, в котором объявляется о создании союза этих трех стран Западной Африки.Как сообщает корреспондент агентства Рейтер из Конакри, в

коммюнике говорится, что Гана, Гвинея и Мали решили также «со действовать проведению совместной экономической и валютной политики».В  совместном коммюнике отмечается также, что президенты пришли к согласию относительно совместного дипломатического представительства и решили проводить регулярные встречи каждые три месяца.
f

Классовы е бои в Бельгии

Еще одно свидетельство 
стремления СССР к мирному 

урегулированию

«Тайм с» в редакционной статье люксембургского народа в уело-! ^^Р°®ЗДит мысль о том, что сейчас.И Я * я р о ,н о ™  ™ р ,  и социальногопрогресса. | ближайшие месяцы, поскольку> о о
в  АКТИВЕ-

С п о р

-ЧЕТЫ РЕ ВЫ ИГРЫ Ш АК ак уж е сообщалось, состоялись очередные встречи на первенство Р С Ф С Р  по хоккею с шайбой среди команд первой группы. Спортсмены Томского политехнического института принимали коллек- ’ тив Челябинского трубопрокатного завода.Как протекали игры?С  первых ж е секунд пятерка политехников во главе с  капитаном В . Пушкаревым входит в зону противника. Следует несколько бросков по воротам, но шайбу задерживают в полете защитники или парирует ее вратарь. Так же безрезультатно обстреливают соперников издалека, с правого фланга, томичи Г . Макаров и В . Колитвендзян.И гра проходит то в одной, то в другой зоне. Челябинские хоккеисты, обладая большой скоростью, стремятся первыми добиться успеха. В о время одной из их атак вратарь политехников В . Ерм аков спасает свою команду от верного гола — леж а задерживает шайбу на линии ворот.Проходит более половины первого периода, а счет еще не открыт. Наконец, над воротами

гостей зажигается красная лампочка. 1:0 — ведут хозяева площадки.Во втором периоде политехники играли тоже активно. Н а седьмой минуте после завершающего броска В . Янисова результат стал 2:0.^ Но нападающий томской команды В . Ш абунин допустил ошибку, и шайба от клюшки защитника залетела в ворота томичей. 2:11 Затем капитан томичей В . П уш карев на большой скорости проходит к воротам соперников. Бросок. цель достигнута — 3:1.В  начале третьего периода инициатива переходит к гостям. И х  нападающий В . Дятлов дважды забрасывает шайбу в ворота томичей. Счет сравнивается: 3i3.Исход матча , решился во второй половине третьего периода. Томичи смело ушли в нападение. Но счет не менялся. До конца игры оставалось всего 4  минуты. Томичи прилагают все усилия, чтобы выиграть встречу. Это им удается. Опять В . Пуш карев забивает шайбу в ворота челябинцев. Н а предпослед

ней минуте следует дальний бросок политехника Г . М акарова, и результат увеличивается до 5:3.Первые состязания закончились в пользу хозяев площадки.Вторая игра-реванш, проходившая на следующий день, была не менее интересной. Ч елябинцы учли свои ошибки, применили персональную опеку игроков, усилив ее силовыми приемами.Начало не предвещало томичам успешного исхода. Минутная стрелка еще не отсчитала три деления, а уже красная лампочка дважды вспыхнула над воротами политехников. Но они не теряют надежды на победу и постепенно захватывают инициативу. Сначала ответный гол забивает капитан команды В . Пушкарев, а еще че

рез пять минут забрасывает вторую шайбу Р . Разенков. 2:21 Н а последней минуте первого периода выводит свою команду вперед В . Пушкарев.Это и решило исход встречи.Второй и третий периоды прошли в обоюдных атаках. Ни томичам, ни челябинцам, однако, не удалось изменить результата.Итак, вторую победу над опасным соперником одержали политехники. В  их активе теперь четыре выигрыша, одна ничья и три поражения.Остальные игры первого и второго кругов томичи проводят на чуж их полях. 28 и 29 декабря они встречаются в городе Красноярске с местной командой «Энергия».В . П О П Е Л Ь .
На волейбольных площадках

П А Р И Ж , 24 декабря. (Т А С С ). Ф ранцузская печать уделяет сегодня большое внимание докладу М инистра иностранных дел С С С Р  А . А . Громыко на шестой сессии Верховного Совета С С С Р , публикуя его изложение с комментариями.Политические обозреватели расценивают доклад как свидетельство стремления Советского правительства к улучшению отношений между С С С Р  и С Ш А .В  то ж е время ряд буржуазных и прежде всего правых органов печати, вроде «О рор», проявляют раздражение по поводу высказываний Министра иностранных дел С С С Р  А .  А . Громыко относительно колониальной войны в А лж ире и предстоящего 8 января референдума во Франции.Газеты выражают свою первую реакцию на доклад А . А . Громыко в следующих заголовках: «Громыко резко критикует политику Франции в А лж ире» («Паризьен либере»), « В  своем внешнеполитическом докладе перед Верховным Советом г-н Громыко выражает надеж ду, что с приходом Кеннеди откроется новая эра доброго согласия. Осуждение политики де Голля в алжирском вопросе» («Фигаро»).Предлагая Соединенным Штатам возобновить переговоры, С С С Р  подчеркивает свое стремление «ликвидировать колониализм» («Комба»).Указы вая, что со времени окончания Совещания представителей 81 коммунистической и рабочей партии «все ожидали» доклада о внешней политике Советского Союза, газета «Комба» пишет, что

«этот доклад отличается новой оценкой событий». Советский Министр иностранных дел, указывает «Ком ба», подчеркнул стремление Советского Сою за к улучшению отношений с Соединенными Ш татами.«Громыко: С С С Р  готов содействовать улучшению своих отношений с Соединенными Ш татами, чтобы обеспечить успех будущим международным переговорам. Ни- сила не может воспрепятст-

П А Р И Ж , 25 декабря. (Т А С С ). Несмотря на угрозы, аресты и другие репрессии со стороны властей, бельгийский рабочий класс уж е шестой день ведет упорную борьбу против правительственных планов «экономии» за счет трудящихся. Парижские газеты сообщают, что правительство Эйскенса хотело при помощи этого плана урвать у народа свыше шести миллиардов франков, чтобы за этот счет по крыть расходы, связанные с про должением колониальной политики в Конго.Как сообщает французская печать, сегодня забастовка парализовала почти треть страны, в том числе несколько крупнейших промышленных центров. Прекратилась ра бота почти на всех металлургиче ских и машиностроительных заво дах и ш ахтах Льеж а, Ш арлеруа Монса. Замерла жизнь в крупнейших портах страны Антверпене и Генте. Во многих городах из-за забастовки работников коммунального хозяйства во дворах и на улицах скопились кучи мусора.Почтовые отделения забиты горами неотправленной корреспонденции, которой особенно много в рождественские дни. В  ряде районов власти попытались прибегнуть к помощи штрейкбрехеров, чтобы наладить работу торговых и коммунальных предприятий. В  Монсе для развозки почты используются военные грузовики.Рабочие Бельгии дают штрейкбрехерам решительный отпор. В  Вийе-ле-Буйе пикет бастующ их остановил машину с газетами и разбросал их по мостовой. В  районе М онса бастующие блокировали переезды и виадуки автомашинами. Вчера в центре Брю сселя почтальоны легли на улицах, чтобы помешать штрейкбрехерам развезти почту.Особенно активную борьбу ведут железнодорожники юга страны. Там почти полностью приостановлено движение грузового и пасса-
езда за последние сутки продвинулись всего лишь на несколько десятков километров. Перед лицом столь дружного отпора со стороны рабочих, правительство Эйскенса проявляет признаки нервозности. Выступая вчера вечером по радиои телевидению, премьер-министр гию

В  спортзале общества «Динамо» состоялась товарищеская встреча по волейболу между сборной командой Томска и новосибирским «Спартаком». Со счетом 3:1 победили томичи.
Там ж е встретились томские женские команды «Буревестник» и «Т руд». Победу одержали волейболистки «Буревестника» со счетом 3:2.

П е р в а я  п о б е д а  т о р п е д  о вцевЧетвертую игру республиканского чемпионата по хоккею с шайбой среди команд второй группы провели томские торпедовцы со спартаковцами города Канска (Красноярский край).Первыми успеха добиваются гости. Н а концу периода А . Зо-

восьмой минуте после броска В . Чумакова в ворота торпедовцев влетает шайба. Это послужило как бы толчком для более активной и острой игры. Ч е рез пять минут нападающий томичей Г . К узнецов сквитал гол, а к

рин вывел команду «Торпедо» вперед. Счет стал 2:1.-Во втором периоде торпедовцы проводят ряд атак и подолгу удерживают шайбу в зоне ворот противника, обстреливают их. Счет увеличивается до 4:1.В  третьем периоде стало очевидным пре

имущество торпедовцев. Они забили в ворота красноярцев ещ е три шайбы, не пропустив в свои ни одной.Это после четырех игр первая победа торпедовцев.30 декабря в Томске состоится очередной матч с хоккеистами города Ангарска.
С о р е в н о в а н и я  ф е х т о в а л ь щ и к о в»в  воскресенье прошли соревнования на первенство политехнического института по фехтованию.Ровно провела «сражения» Н . Злобина. Выиграв почти у всехАдрес редакции:

своих соперниц, она завоевала звание чемпионки института. Второе и третье места заняли соответственно Потапова и Лыкова.Сильнейшим фехтовальщиком на саблях
был признан Л . Мартынов. Большим упорством отличались «баталии» на рапирах. Победителем стал Ю . Безе- люк.В  середине января

томские , фехтовальщики примут участие в 'зональных соревнованиях на первенство Р С ф С Р  в г. Омске.С . В Ы Г О Н ,Э . Г Р И Г О Р Ь Е В А .

Большой 
интерес 
в ОШйН Ь Ю -Й О Р К , 24 декабря. (Т А С С ). Американская печать большое внимание уделяет докладу Министра иностранных дел С С С Р  А .  А . Громыко на сессии Верховного Совета, посвящает ему редакционные статьи. Газета «Нью-Йорк тайме» на первой полосе публикует подробное изложение доклада, предпослав ему крупный заголовок: «Советский Союз говорит, что он надеется на дружественные отношения при правительстве Кеннеди. В  своем докладе Громыко обвиняет Эйзенхауэра в расколе».Газета «Дейли миррор» отмечает стремление Советского правительства нормализовать отношения с Соединенными Ш татами, подчеркивая в заголовке: «Советский Союз предлагает Кеннеди установить лучшие отношения».Вместе с тем в комментариях американских газет проявляется тенденциозный подход к советско- американским отношениям. Печать С Ш А  пытается отмахнуться от миролюбивых советских предложений, предлагая и впредь проводить прежний, обанкротившийся политический курс.

какая . . ________вовать окончательной победе алжирского народа» -  под таким за- движение грузового и пасса-зе?а «Ю м ан^теГизлож ение транспорта: Проходящиеда А . А . Гром ы ка Бельгию международные по-« А . Громыко произнес оптимистическую речь, —  пишет «Ю мани- те», —  перечислив огромные силы, которыми располагают социалистический лагерь и все миролюбивые народы, подчеркнув, что недалек тот день, когда великий Китай займет свое место в О О Н , и повторив, что С С С Р  останется верным ленинской политике мирного сосуществования».Московский корреспондент агентства Франс Пресс отмечает, что, по мнению западаых наблюдателей, обращение А . А . Громыко к Соединенным Ш татам, в котором он выразил надежду на улучшение отношений между двумя странами, является самым важным и конструктивным моментом доклада. С оветское правительство, подчеркивает корреспондент, стремится найти благоприятную почву для возобновления контактов на высшем уровне по важным международным вопросам.

Эйскенс пытался изобразить забастовку как «посягательство на право трудиться». Премьер договорился до утверждений, будто забастовка чуть ли не инспирирована извне. Одновременно правительство при-' нимает все меры для срыва забастовки и откровенно готовится к подавлению забастовки силой. Во многих пунктах страны для охраны железнодорожных переездов и мостов мобилизованы войска. В  таких крупных городах, как Л ьеж  и Гент, полиция получила подкрепления для охраны штрейкбрехеров.Однако призывы и угрозы правительства не пугают рабочих. Вчера на путях главного вокзала Брю сселя рабочие перевернули несколько товарных вагонов. М ежду рабочими и полицией произошла схватка. Столкновения бастующих с полицией произошли вчера в крупном текстильном центре Верит е .  Сегодня рабочие и работницы Веривье с пением «Интернационала» вышли на улицы города, чтобы продемонстрировать свою волю к борьбе.Н а помощь правительству выступили церковники. Глава католической церкви Бельгии кардинал Ван Рой опубликовал воззвание, в котором осуждает забастовку. Это заявление вызвало повсеместное возмущение. Жители города Эн- Сен-Пьере, расположенного в центральном угольном бассейне, выразили свое негодование следующим образом: они сделали чучело кардинала Ван Роя и вздернули его на виселицу.Показательно, что руководство католических профсоюзов, которое стремится расколоть рабочее движение и сорвать забастовку, признает, что низовые организации католических профсоюзов все больше солидаризируются с участниками забастовки.Последние сообщения из Бельгии показывают, что рабочие полны решимости вести борьбу до победы. Рабочие Монса, трамвайщики Брабанта, рабочие газовых заводов Антверпена уж е приняли решение не идти на уступки.Газета «Ю маните диманш» сообщает о солидарности французских рабочих со своими бельгийскими братьями по классу. Докеры одного из крупнейших портов Франции Дюнкерка отказываются грузить пароходы, идущие в Бель-
Подготовка в С Ш А  к  вторжению на К у б уН Ь Ю -Й О Р К , 25 декабря. (Т А С С ). Как сообщает выходящая в Майами (штат Флорида) газета «Геральд», группа американцев и кубинские эмигранты, находящиеся в Майами и в Ыыо-Иорке, ведут подготовку к вторжению на Кубу. Эти американцы, пишет газета, проходят здесь обучение. Корреспондент газеты побывал в казармах и беседовал с некоторыми американцами, которые ему заявили, что их возглавляет бывший кубинский сенатор Орландо М асферрер.

, При диктатуре Батисты М асферрер «прославился» тем, что возглавлял карательные отряды, от рук которых пали тысячи ни в чем не повинных кубинцев по одному подозрению в сочувствии повстанческой армии Фиделя Кастро. Кубинское правительство объявило его одним из главных военных преступников режима Батисты.
Редактор В . А . К У З Ь М И Ч Е В .

Томский областной драматический театр имени В . П . Чкалова27 декабря — «Н ад Днепром». Начало спектакля, в 7 часов ве- черй.

И З В Е Щ Е Н И Е27 декабря, в 4 часа дня, в Томском горкоме К П С С  (площадь Ба- тенькова, 6) состоится лекция для руководителей теоретических семинаров на тему «Творческое развитие марксистско-ленинской теории в документах Совещания представителей коммунистических и рабочих партий в Москве (I9 60  г.)».

Кинотеатр имени М . ГорькогоВ клубе Т Э М И И Т а  (г. Томск, проспект имени Ленина, 76) работает филиал кинотеатра имени М . Горького.27 декабря — новый художественный фильм «Премьера отменяется». Сеансы: 9-50. 11-25 1 2-35. 4-10, 5-45.Зал кинохроники27 декабря —  новый художественный фильм «Наследники». С е ансы: 9-40, 11-30, 1-20, 3-10, 56- 50, 8-40, 10-30.Кинотеатр имени И . Черных27 декабря — новый цветной художественный филь.м «Северная повесть». Сеансы: 9-30, 11, 12-30 2 , 3-30, 5, 6-30, 8 , 9-30, 1 1 . Малый «Наследники». Сеансы: 9, 10-45, 12-30. 2-15, 4, 5-457- 30. 9-15, 11. ’ 'Клуб имени Сталина 27 декабря «Северная по- весть». Сеансы: 4-30, 6-20, 8-10,Дом офицеров27 декабря — «Северная повесть». Сеансы: 9-30, 11-05, 12-40 2-15. 3-50, 5-25, 7. 8-35, 10-10.Дом культуры Т Э М З а 27 декабря —  «Боганч». Сеансы: 10, 12. 2 , 6 , 8 , 10.

Проектно-изыскательской конторе Томского совнархоза на проектную работу требуются: инженеры- строители, сантехники, электрики, гидрологи, лесосырьевики, лесозаготовители, а также начальники изыскательских партий, копировщики, нормировщик и старший сметчик.Обращаться: г. Томск, Кузнечный взвоз, 12. 2 ___1
Комбинату нерудных материалов треста «Стройдеталь» требуются кочегары.Обращаться: г. Томск, проспект имени Ленина, 221, телефон 52-85.

Управление культуры облисполкома и обком профсоюза работников культуры с глубоким прискорбием извещают о смерти М У Л Л Е Р А  Ивана Степановича,старейшего работника культуры, бывшего заведующего Кожевниковским районным отделом культуры, и выражают соболезнование семье покойного.
Т О М С К И Й  М А Ш И Н О С Т Р О И Т Е Л Ь Н Ы Й  Т Е Х Н И К У МОБЪЯВЛЯЕТ НАБОРна четырехмесячные подготовительные курсы для желающих поступить в техникум в 1961 году на вечернее и дневное ооде-Л015ИЯ.Принимаются лица, имеющие образование 7 и 10 классов. Прием документов начат с 10 декабря 1960 г.Начало занятий с 1 февраля 1961 года.За справками обращаться: г. Томск, Северный городок корпус 13, телефоны 26-79 или 43-51, добавочный 81. ^ ^

Сибирскому физико-техническому институту треб.уются) агент снабжения и грузчики.Обращаться: г. Томск, площадь Революции, 1. 2 ___2
Г р -н  М альцев Н и к о л ай  М ихайло

ви ч, п р о ж и в аю щ и й  в г. То м ске, у л и 
ц а К а л у ж с к а я , 17 -а , кв . 12 . возб уж 
дает дело о р асто р ж ен и и  б рака с  
гр -к о й  М альцевой А лексан д р о й  
Я ко влевн о й, про ж и ваю щ ей  в г. Том 
ске, у л и ц а  П ер м ска я, 10 . кв. 4.

Дело по д леж ит р ассм отрению  в н а 
родном суде г. Том ска.

Г р -к а  М охова Там ар а П етровн а 
п р о ж и ваю щ ая в г. Том ске, у л и ц а  
К р а сн о а рм ей ска я, 13 9 -а , кв . 3, воз
буж дает дело о р асто рж ен и и  б рака 
с гр -ном  М оховы м  В асилием  Д м ит
р иевичем , п ро ж и ваю щ и м  в Ч еляб и н 
ской области. К а с л и н с к и й  район 

Дело п о д леж и т р ассм о тр ен ию  в н а 
родном суде К а сл и н ск о го  района

Г р -н  С о ло д кин  Н и к о л ай  Федоро
вич,^ п р о ж и в а ю щ и й  в г .  Том ске, у л и 
ц а Б елозерская, 2 2, кв . 3, возб уж да
ет дело о р асто р ж ен и и  б р ака с  гр -к о й  
Соло д кин о й Е л е н о й  Егоровной 
про ж и ваю щ ей  в г . Том ске, у л и ц а  
В о к за л ьн а я , 3 , к в . 15 .

Дело п о д леж и т р ассм о тр ен ию  в н а 
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